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Профсоюзная 
организация совхоза
профсоюзные организации сов

хозов власти объединяют свыше 
15 тысяч рабочих и служащих. Они 
призваны сыграть огромную роль в 
воспитании тружеников села, в мо
билизации их на успешное выпол
нение решений январского Плену
ма'ЦК КПСС, заданий семилетки.

На профсоюзных собраниях в 
совхозах широко обсуждались ре
шения январского Пленума ЦК 
КПСС и VI пленума ВЦСПС, при
няты социалистические обязатель
ства на 1961 год.

Успешно выполняет свои обяза
тельства Корниловский совхоз Том
ского района. Хозяйство перевы
полнило свои обязательства в пер
вом квартале по продаже государ
ству мяса, молока, яиц. В  этом не
малая заслуга и профсоюзисй орга
низации совхоза. Рабочий комитет 
направляет внимание работников 
совхоза на более полное использо
вание резервов производства, по
стоянное внимание уделяет рас
пространению и внедрению опыта 
передовиков, маяков сельскохозяй
ственного производства.

Рабочий комитет Рыбаловского 
ссжхоза систематически подводит 
итоги социалистического соревнова
ния, проводит большую работу по 
укреплению трудовой дисциплины, 
повышению активности обществен
ности в борьбе с пьянством, факта
ми нерадивого отношения к труду, 
тунеядства.

Профсоюзная организация на
стойчиво изыскивает резервы для 
снижения себестоимости продук
ции.

За высокое звание коллективов 
коммунистического труда в совхо
зе борются коллективы шести 
ферм.

К сожалению, так работают да
леко не все профсоюзные организа
ции совхозов н их рабочие комите
ты. Например, бывший председа
тель рабочего комитета Молчаяов- 
ского совхоза тов. Кислицын редко 
бывал на фермах, в производствен
ную деятельность бригад и ферм 
не вникал. Комиссии рабочего ко- 
вінтета здесь не работают. Не при
ступили к работе производственные 
совещания многих ферм. В поселке 
Амбарцево профсоюзные собрания 
не проводились с момента органи
зации совхоза. На молчановской и 
СОКОЛОВСКОЙ фермах низка трудо
вая дисциплина, труд организован 
плохо.

Из-за бесхозяйственного отноше
ния руководителей^ к порученному 
делу в совхозе погибло много скота.
За три месяца текущего года Мол- 
чановскнй совхоз не выполнил не 
только обязательства, но н планы 
продажи государству продуктов 
животноводства.

Много здесь недостатков в орга
низации труда на севе, на ряде 
ферм нарушаются правила агротех
ники сева.

Рабочий комитет мало что сде
лал, чтобы помочь коллективу ис
править эти крупные недостатки.

Слабо вникает в производствен
ную жизнь коллектива рабочий ко
митет совхоза «Победа» Туганско- 
го района. Очень низка роль рабоч
кома в организации соревнования 
тружеников совхоза по выполнению 
плавов и обязательств. Ничего съезда КПСС.

О предстоящей встрече между 
Председателем Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущевым 
и президентом США Д. Кеннеди
В результате обмена мнениями через дипломатические каналы, который 

начался в марте с. г., и обмена посланиями Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев и президент США Д. Кеннеди договорились встре
титься в Вене 3 и 4 июня с. г.

Председатель Совета Министров СССР И. С. Хрущев и президент США 
Л. Кеннеди условились, что эта встреча не имеет целью ведение пере
говоров или достижение соглашения по основным международным пробле
мам, которые затрагивают интересы других стран. Однако эта встреча 
предоставит своевременную и хорошую возможность для первого личного 
контакта между ними и для общего обмена мнениями по основным пробле
мам, затрагивающим отношения между двумя странами.
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Третий Всесоюзный сзезд 
советских архишекшоров

20 .чая в Большом Кремлевском 
дворце продолжал работу третий Все
союзный съезд советских архитекто
ров. Участники форума зодчих об
суждали важнейшие вопросы жилищ
ного, промышленного, сельского и 
культурно-бытового строительства. 
Они говорили о том, как лучше внед
рить в  практику проектирования и 
строительства передовой опыт, повы
сить архитектурно-художественные 
качества планировки и застройки го
родов, о том, что нужно сделать для 
индустриализации всех видов строи
тельных работ.

На утреннем заседании первыми в 
прениях выступили секретарь правле
ния Союза архитекторов СССР А. Ф. 
Шаров, начальник специального кон
структорского бюро «Прокатдеталь» 
Герой Социалистического Труда Н. Я. 
Козлов, председатель правления Ле
нинградского отделения Союза архи- 
текторов СССР А. А. Любош.

На этом прения по докладам за
кончились.

С кратким заключительным с.товом 
на съезде выступил член президиума 
правления Союза архитекторов СССР 
А. В. Власов.

(ТАСС).

здесь ые делается по развертыва
нию соревнования за коммунисти
ческий труд. Рабочий комитет сла
бо борется за соблюдение режима 
ЭКОНОМЕН в хозяйстве, поверхност
но решает вопросы труда н зара
ботной платы. Низка роль профсо
юзной организации в развертыва
нии соревнования на весеннем се
ве.

В  совхозах области созданы 13 
рабочих и 86 фермских и местных 
комитетов, более 1.000 человек ра
ботают в различных профсоюзных 
комиссиях. Это большая сила, спо
собная мобилизовать тружеников 
совхозов на успешное выполнение 
задач хозяйственного н культурно
го строительства. Однако многие 
из них слабо еще владеют искусст
вом организаторской работы в мае- ] 
сах.

Председатели рабочих комитетов 
должны организовать постоянную 
учебу прс^союзного актива, систе- 
матическн оказывать ему практиче
скую помощь. Необходимо создать 
профсоюзные группы во всех 
бригадах. Большая ответственность 
за обучение и воспитание профсо
юзного актива совхозов возлагается 
на обком профсоюза работников 
сельского хозяйства н заготовок, 
на партийные комитеты совхозов.

Рабочие комитеты с<жхозов дол
жны шире вовлекать рабочих н слу
жащих в управление производст
вом. Следует улучшить работу по
стоянно действующих производст
венных совещаний, активизировать 
работу рационализаторов и изобре
тателей.

Профсоюзные организации долж
ны постоянно выявлять и исполь
зовать резервы по выращиванию 
высоких урожаев пшеницы, куку
рузы, сахарной свеклы, картофеля, 
овощей и других культур, по уве
личению производства и сдачи го
сударству продуктов животновод
ства, по повышению рентабельно
сти работы совхозов, настойчиво 
внедрять передовой опыт. Следует 
обратить особое внимание на широ
кое распространение опыта серпу- 
ховчан.

Сейчас перед профсоюзными ор
ганизациями совхозов стоят задача 
— по-боевому организовать дейст
венное соревнование на весеннем 
севе, взять под неослабный конт
роль качество полевых работ. Нуж
но постоянно помогать механизиро
ванным отрядам и звеньям. Особое 
вннманне следует уделить севу ку
курузы и сахарной свеклы.

Райкомы КПСС, партийные ко
митеты совхозов должны улучшить 
подбор, воспитание профсоюзных 
кадров, постоянно оказывать по
мощь профсоюзным организациям, 
развивать нх инициативу, повышать 
активность в борьбе за выполнение 
социалистических обязательств.

Долг профсоюзных оргаішзаций 
совхозов — неустанно повышать у 
рабочих и служащих совхозов ком
мунистическую сознательность, 
развивать у них творческую актив
ность в выполнении решений ян
варского Пленума ЦК КПСС, обя
зательств, взятых в честь XXII

Завершая сев 
зернобобовых культур, 

не упускать лучших 
сроков сева сахарной 

свеклы, кукурузы 
и посадки картофеля

Колхозы и совхозы 
Чаинского района 

завершили сев 
пшеницы

Колхозы и совхозы
Йайона завершили сев 

осеяно 7.000 гектаров 
при плане 6.701 гектар.

Чаинского
пшеницы.
шпеницы

Жервъхяжя 
в северволя 

рлАояв
Первыми в Парабельском районе 

завершили сев зерновых механизато
ры колхоза «Новая жизнь», где 
председателем тов. Задомский. Колхоз 
приступил к  посадке картофеля.

А. ДЕЕВ,
бригадир полеводческой бригады 

колхоза «Новая жизнь» 
Парабельского района.

Коллективу степановской фер
мы Корниловского совхоза Том
ского района предстоит посадить 
250 гектаров картофеля. С  каж
дого гектара здесь решено со
брать не менее 130 центнеров 
картофеля.

Посадку картофеля начали не
сколько дней назад. Коллектив 
агрегата тракториста Владимира 
Штанге засевает за смену по
7— 8 гектаров картофеля при 
норме 5. Уже посажено 100 
гектаров картофеля.

Владимир Штанге с помощни
ком Тарасом Соловьевым — не 
новички в этом деле. Они рабо
тают на посадке картофеля пя
тую весну. Под руководством 
опытных товарищей быстро ов
ладевает мастерством и Дмит
рий Теряев. Результат — не 
только быстрые темпы, но н вы
сокое качество посадки.

С особой заботой следят меха
низаторы за высевающим аппа
ратом сажалки: от этого зависит 
качество сева.

Технический уход за сеялкой 
проводят не только утром, но н 
вечером после работы.

Подвозчики картофеля шофер 
Григорий Изметьев, конюхи 
Олег Стошалне и Демьян Луга- 
чев бесперебойно снабжают аг
регат семенами. Их выработка— 
150— 170 процентов нормы.

На снимке: посадку картофеля 
ведет коллектив агрегата 
В. Штанге.

Фото г. Красновейкина.

Проверяем качество полевых работ

Вопиющие нарушения 
агротехники

Михаил Сажин сеет 
сахарную свеклу

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Меха
низатор колхоза имени Жданова Ми
хаил Сажин приступил к  севу сахар
ной свеклы. Высеваются только яро
визированные семена. Перед культи
вацией поле удобрили суперфосфа
том —  по 2 центнера на гектар.

Сеют кукурузу
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Труже

ники сельхозартели ^Прогресс» план 
сева зернобобовых культур выполни
ли на 105 процентов. Задание по се
ву пшеницы выполнено на 111 про
центов. Кукурузоводческое звено тов. 
Шиховцова приступило к  севу куку 
рузы на силос.

Начали сев сахарной 
свеклы

БАКЧАР. (По телефону). Первыми 
в районе завершили сев зернобобо
вых культур колхозы имени Кирова,
«Родина». «Северное сияние». В 
колхозе имени Кирова заканчивается 
посадка картофеля.

В колхозе «Сибиряк» приступили к  | участие

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Передо
вые колхозы района —  имени Стали
на и «Прогресс» —  высокопроизво
дительно используют технику на по
левых работах. Борясь за сжатые 
сроки сева, здесь особое внимание 
обращают на качество работ. Эти хо
зяйства первыми в районе выполни
ли план сева зернобобовых.

Совсем другую картину мы увиде
ли на полях колхоза имени Ленина. 
Здесь по.тевые работы ведутся мед
ленно и плохо. На весновспашке гу
сеничные тракторы используются не 
на полную мощность. Допускаются 
грубейшие нарушения агротехники. 
Тракторист Е. Семяцкий из второй 
бригады с первых дней и до сего вре
мени пашет четырехкорпусным плу
гом и без предплужников. Такая же 
картина и в других бригадах. В 
третьей бригаде со всех плугов снят 
пятый корпус.

Во второй брига.де подвезенные в 
поле семена сваливают где-нибудь в 
одном месте, а трактористы вынуж
дены через все поле всякий раз подъ
езжать к кучам для заправки сеялок.

В четвертой бригаде А. Кузнецова 
семена вообще не возят в поле. Трак
тористы и сеяльщики ездят за ними 
на тракторе... в село за 5— 6 кило
метров.

Во всех бригадах сеют, 
по-существу, непротрав
ленными семенами.

—  Нет, мы протравливаем семе
на, —  уверяют бригадиры.

Протравливают, но как? Вот какую 
картину мы наблюдали. Во второй 
бригаде колхозницы протравлива
ют семена пшеницы. На вопрос, 
сколько надо ядохимикатов на тонну 
зерна, они ответили:

—  Не знаем, агроном тов. Ковален
ко нам об этом не говорил.

И колхозницы протравливают семе
на по своему рецепту: они просто 
рассыпают порошок гранозана по по
верхности семенного бурта и счита
ют. что дело сделано. Таким спо
собом «протравливают» семена во 
второй бригаде. А руководители кол
хоза дают сводки о протравливании 
семян.

В бригаде, которой руководит И. Г. 
Савенков, отправили в поле 40 цент
неров гнилой, не пригодной к  севу 
пшеницы. Тракторист И. Ноздрачев, 
получив это зерно, отказался высе
вать его. Однако бригадир тов. Са
венков заставил Ноздрачева сеять. 
Было высеяно 12,5 центнера гнилых 
семян.

Всюду, где мы были, наблюдали 
вопиющие нарушения агротехники. 
.Тушение, как правило, ведется без 
борон в агрегате, пахота мелкая, все 
плуги без предплужников.

Беседы, концерты на полях
Можно сказать, что на всем протя

жении весенне-полевых работ не бы
ло ни одного дня, чтобы культурно- 
просветительные работники села 
Хмелевки не были на полях среди 
колхозников, й  в успехе сельхозарте
ли «Прогресс», в сжатые сроки за
кончившей сев зернобобовых культур, 
есть и частица их труда.

Участники художественной само
деятельности клуба в дни весенне- 
полевых работ выступали с концерта
ми перед колхозниками. В концертах 

учителя Б. В.
севу сахарной свеклы. j Ермаченко, В. А. Ермаченко, Н. А.

М. КУНГУРЦЕВ. I Паршакова, доярки А. Шейн, Г. Мамо-

нова, й. Виллерт, учетчик молочно
товарной фермы А. Дулянов и другие.

Наша библиотека направила на по
левые станы библиотечки-передвиж
ки. В короткие часы отдыха колхоз
ники охотно читают свежие газеты, 
журналы.

Культурно-просветительные работ
ники приложат все силы, чтобы по
мочь колхозникам вовремя и с высо
ким качеством завершить сев всех 
культур.

А. МАНАРОВА, 
заведующая Хмелевским сельским 
клубом Кожевниковского района.

Руководителям колхоза 
имени Ленина не раз 
указывали на брак, но 

они не сделали для себя вывода.

16 мая рейдовая бригада провери
ла качество полевых работ на полях 
колхоза имени Фрунзе. И здесь мы 
наблюдали немало фактов бракодель
ства.

...Большое, хорошо обработанное 
поле, но засеяно оно недоброкачест
венно —  на поверхности много неза- 
деланыых семян. Здесь в ночь с 15 
на 16 мая работал тракторист П. П. 
Иванов. При норме 84 гектара он за
сеял 40 гектаров. Поспешив перевы
полнить норму, он допустил брак на 
24 гектарах. Однако бригадир, тов. 
Исаев принял этот массив, даже ве 
сделав замечания трактористу.

В колхозе имени Фрунзе пашут без 
предплужников.

В кол.хозе не ведется прикатывание 
весновспашки.

Бак видно, борьба за качество 
полевых работ еще не стала в центре 
внимания партийных организаций 
некоторых колхозов района.

Рейдовая бригада печати: А. ША
РАПОВ, колхозник колхоза име

ни Фрунзе; А. ШЛЮНЬКО, агита
тор колхоза имени Свердлова;
В. БОРИСОВ, агроном райплана;
А. ЛУКАШЕВИЧ, инструктор 
райкома КПСС; В. БУНЬКОВ, 
сотрудник районной газеты «Бо
рец за темпы»; Л, ВОЙТЕНКО, 
каш соб. корр.

Недельное 
задание—  
за 5 дней
Наталья Попова 

у  томских 
моторостроителей

Все шире распространяется ]
' на томских предприятиях почин ]
* бригады коммунистического тру- (
) да Натальи Поповой с Томского j 
I манометрового завода, высту-
I пившей с инициативой — вы- 
. полнятъ недельное задание за ) 

пять дней, а каждую субботу вы
давать сверхплановую продук*

* цию.
Позавчера инициатор доброго j 

' патриотического дела побывала ( 
I на заводе «Снбэлектромотор». { 

Послушать о ее начинании со- ( 
) брались рабочие, бригадиры, і 
I мастера.

—  Всего год назад мы объ- J 
, единились в бригаду, — расска- ) 
I зала моторостроителям Наталья )

Попова. — Не все сразу пошло ] 
гладко: кое-кому не по душе )

' пришлась крепкая дисциплина, ( 
і которую мы установили в пер- ( 
) вые же дни существования ( 
I бригады. Один рабочий даже ) 
I ушел из бригады. Но с каждым ] 
I днем все мы чувствовали, как ) 
: крепла дружба в бригаде, уси- 
[ ливалась взаимопомощь.

После того, как нашей брига- 
I де было присвоено звание кол- 
1 лектива коммунистического тру- 
I да, мы решили определить для ) 
I себя новый рубеж. Тщательно \ 
[ взьесив свои возможности, мы ( 
I обязались недельное задание { 

выполнять за пять дней, а по ( 
субботам выдавать сверхплано- | 

’ вую продукцию в 4юнд) 
I семилетки. Слово свое мы дер- ] 
( жим. Результаты своего труда \ 
I мы посвящаем XXII съезду ( 
I КПСС. ^

Тов. Пучкова, старший ма- ( 
I стер участка, где трудится На- ( 
талья Попова, рассказала об ор- | 
ганизации труда в передовом | 
коллективе, о последователях ) 

I Натальи Поповой и ее товари- 
I щей.

Много вопросов задали сиб- ) 
\ электромоторовцы начинателям \ 
доброго дела. В  этом прояви- 

[ лась их большая заинтересован- 
I ность в ценном опыте приборо- {
* строителей. Многие решили по-
I следовать примеру Натальи По- ) 
I повой.

— Наша бригада состоит из 1 
,1 14 человек, — сказал бригадир
I цеха № 4 тов. Шехтерле. — То, j 
I чего добилась бригада тов. По

повой, может сделать и наша I 
бригада. Коллектив у нас друж- (

* ный, дисциплина хорошая. Мы ( 
I также каждую субботу будем ( 
I выдавать сверхплановую про-) 
) дукцию.

Откликнулся на призыв На- 
I тальи Поповой и бригадир фор- 
I мовщнков литейного цеха тов. 

Индукаев. Литейщики часто ( 
выполняют свои задания 
120— 130 процентов. Теперь / 

' они решили эти результаты еде- { 
) лать своими постоянными пока- 
I зателями.
’ Горячо поддержал ценную } 

инициативу приборостроителей) 
I формовщик литейного цеха тов.
) Гейнц, борющийся за звание  ̂
I ударника коммунистического ( 
I хруда. О желании применись у с 
I себя опыт бригады Натальи По- ( 
повой говорили старший мастер ) 
цеха № 2 тов. Новожилова, ма- ) 

' стер цеха № 1 тов. Батраков и і 
I другие.

— Широкое внедрение опыта \ 
' коммунистки Натальи Поповой,

говорит секретарь парторга- ( 
I низацни завода тов. Кантонн- 
f стов, — позволит нашему кол- > 
У лективу ликвидировать отстава- ) 

:е, досрочно выполнить зада- ) 
[ ние третьего года семилетки.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Открытие в М оскве Британской 
торгово-промыш ленной 

выставки
МОСКВА. 19 мая. (ТАСС). Сегодня 

здесь, в парке культуры и отдыха 
«Сокольники», открылась Британ
ская торгово-промышленная выстав
ка. В 10 часов 30 минут утра перед 
купольным павильоном собрались 
устроители выставки, члены дипло
матического корпуса, министры СССР, 
председатели государственных коми
тетов Совета Министров СССР, ответ
ственные сотрудники Министерства 
внешней торговли и Всесоюзной тор
говой палаты, представители общест
венности Москвы, советские и иност
ранные корреспонденты.

Тепло встретили собравшиеся при
бывших на церемонию открытия вы-

GOBETCKAH ПИОНЕРИЯ ПРАЗДНУЕТ СВОИ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
МОСКВА, 19 мая. (Норр. ТАСС 

В. Егоров, Б, Лукьянов). Перед Мав
золеем, у  здания ГУМа выстроились 
колонны районных пионерских орга
низаций. В центре пионерские зна
мена. Четкие квадраты составляют 
фанфаристы и барабанщики. На гра
нитных трибунах— учащиеся москов
ских школ, их друзья из разных 
уголков страны. Присутствуют педа
гоги, деятели науки и культуры, 
лучшие производственники, пионер
вожатые.

Тепло встречают собравшиеся ста
рых большевиков, ветеранов пионер
ского движения, комсомольских ак
тивистов. поднявшихся на трибуну 
Мавзолея. Здесь же первый секре
тарь МГК КПСС П. Н. Демичев, сек
ретари ЦК ВЛКСМ Л. К. Балясная, 
А. X, Везиров, В. П. Логинов, секре-

Торжественная линейка и парад 
пионеров на Красной площади

таръ МГК ВЛКСМ Б. Н. Пастухов, 
секретарь МК ВЛКСМ П. В. Топты
гин. Министр просвещения РСФСР 
Е. И. Афанасенко.

Золоченые стрелки часов на Спас
ской башне показывают четыре часа 
дня. Звучит фанфарный сигнал 
«Слушайте все». Председатель сове
та дружины школы 480 Василий 
Сеин рапортует председателю город
ского совета пионерской организации 
Т. В. Голубцовой о том. что пионеры 
Москвы на торжественную пионер
скую линейку, посвященную 39-й 
годовщине Всесоюзной пионерской

организации имени В. И. Ленина, 
построены.

Первый секретарь МГК КПСС 
П. Н. Демичев от имени коммунистов 
столицы горячо поздравляет ребят с 
днем рождения пионерской организа
ции, передает пламенный привет 
юным гостям столицы —  пионерам и 
школьникам других городов и сел 
Советского Союза.

К ребятам обращается председатель 
Центрального совета Всесоюзной пио
нерской организации имени В. И. Ле
нина Л. К. Балясная.

С речами выступили также секре- ма.

тарь МГК ВЛКСМ Б. Н, Пастухов и 
заместитель председателя совета дру
жины школы К і 794 Калининского 
района Виктор Журавлев.

Наступает торжественный момент. 
Юные ленинцы возлагают цветы к 
Мавзолею В. И. Ленина и И. В. Ста
лина.

Следуют команды, и вот уже по 
площади идут колонны пионеров. На
чинается парад.

В заключение выступили физкуль
турники —  члены ДСО «Юность» и 
гимнасты Ленинградского района.

Полтора часа продолжался празд
ник на Красной площади. Он убеди
тельно показал, что у нас растет за
мечательная смена. Юное поколение 
страны Советов воспитывается в ду
хе беспредельной преданности Роди
не. партии, народу, делу коммуниз-

ставки Н, Г. Игнатова. А. Н. Косыги
на. А. И. Микояна. Н. А. Мухитдино
ва. М, А. Суслова, Е. А. Фурцеву. 
Н, С. Хрущева, Н. М. Шверника, 
В. В. Гришина.

На открытии выставки выступили 
председатель Ассоциации британских 
торговых палат Джеймс Хатчинсон. 
Министр внешней торговли (ХСР 
Н. С. Патоличев и министр торговли 
Великобритании Рэджинальд Мод- 
линг.

После торжественной церемонии 
К. С. Хрущёв и другие руководители 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства в сопровождении 
администрации выставки ознакоми
лись с экспонатами.

Затем советские руководители теп
ло попрощались с английскими дело
выми людьми. Н. С. Хрущев сказал, 
что остался доволен осмотром выстав
ки, и пожелал ей успеха.

V
Английский премьер Гарольд Мак

миллан обратился к  Британской тор
гово-промышленной выставке в Мо
скве с приветственным посланием.

«Эта выставка и советская выстав
ка. устраиваемая в Лондоне в июле, 
говорится в послании, свидетельству
ют о нашем общем стремлении раз
вить торговые сношения между на
шими странами, и я желаю обоим на
чинаниям наибольшего успеха.

Развитие торговых сношений не 
только увеличит благосостояние обе
их стран, но также укрепит дух 
взаимного понимания».

☆
В течение всего дня Британская 

выставка была открыта для всеобще
го обозрения. На ней побывало мно
жество москвичей.
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МОСКВА, 19 мая. (ТАСС). Сагодня 
члены Академии наук СССР собра
лись в президиуме Академии, чтобы 
обсудить важнейший вопрос об из
брании нового президента в 
связи с истечением срока пол

номочий академика А. Н. Не-

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА  
АКАДЕМИИ НАУК  СССР

Вице-президент Академии 
наук СССР академик А. В. Топчиев 
сообщил, что президиум Академии 
наук СССР удовлетворил просьбу ака
демика А. Н. Несмеянова об освобож
дении его от обязанностей президента, 
сохранив его членом президиума Ака
демии наук СССР. Президиум выра
зил А. Н. Несмеянову благодарность 
за многолетнюю плодотворную дея
тельность на посту президента.

Президиум единодушно одобрил 
предложение академика А. Н. Несмея
нова о выдвижении на пост президен
та Академии наук СССР академика 
Келдыша Мстислава Всеволодовича— 
крупнейшего ученого нашей страны, 
видного организатора советской нау
ки.

Академик Топчиев в своей речи ха
рактеризует академика М. В. Келды
ша как крупнейшего ученого в обла
сти математики, механики, вычисли
тельной техники, блестящего органи
затора исследовательской работы, 
умеющего сочетать глубокие теорети
ческие изыскания с практикой ком
мунистического строительства. Уче
ный подчеркнул, что эта кандидату
ра отвечает новым большим задачам, 
поставленным перед учеными парти
ей и правительством сейчас, в эпоху 
развернутого строительства коммуни
стического общества, накануне исто
рического XXII съезда партии.

От имени партийной группы акаде
миков и членов-корреспондентов вы
ступает кандидат в члены Президиу
ма ЦК КПСС академик П. Н. Поспе
лов.'

Партийная группа академиков и 
членов-корреспондентов, сказал тов. 
П. Н. Поспелов, полностью поддержи
вает и одобряет вносимое на общее 
собрание постановление президиума 
Академии наук СССР по заявлению 
академика А. Н. Несмеянова об осво
бождении его от обязанностей прези
дента Академии наук СССР. В этом 
же постановлении говорится, что 
академик А. Н. Несмеянов остается 
членом президиума Академии наук 
СССР.

Партийная группа выдвигает на 
пост президента Академии наук СССР 
академика Келдыша Мстислава Все
володовича и призывает всех акаде
миков избрать его президентом Ака
демии наук СССР.

Мстислава Всеволодовича Келдыша 
все мы знаем как выдающегося уче
ного, давшего фундаментальные реше
ния целого ряда н апвы х проблем, 
волнующих наше поколение, и круп-

К н и ж н а я
П О Л К А

в  сборнике «Передовики сель
ского хозяйства о своем опыте» 
собраны материалы совещания пе
редовиков сельского хозяйства Си
бири, состоявшегося 7 и 8 марта 
1961 года в г. Новосибирске.

Знатный кубанский свекловод- 
механизатор В. Светличный в бро
шюре «Лучший судья — урожай» 
рассказывает о том, как руководи
мое им звено получило на большой 
площади высокий урожай свеклы.

В книге подполковника С. Г. 
Утехина «Виктор Талалкхня» рас
сказывается о подвиге прославлен
ного Героя Советского Союза.

Абитуриентам, готовящимся к 
вступительным экзаменам по мате
матике в высшие учебные заведе
ния, полезно познакомиться с «По
собием по математике для поступа
ющих в вузы» л. Моденова.

Вопросам о том, как правильно 
организовать питание школьника 
дома и в школе, посвящена книга 
«Питание школьника». Книга кра
сочно оформлена.

нейшего организатора советской нау
ки. Труды М. В. Келдыша по гидро
динамике, аэродинамике являются 
классическими по глубине исследова
ния и точности математических до
казательств.

Исключительно велики заслуги 
М. В. Келдыша в новых областях 
специальной техники. Им блестяще 
решен широкий круг теоретических 
задач современной математики, меха
ники, кибернетики іі решены кон
кретные инженерные проблемы, име
ющие важное государственное значе
ние. Можно смело сказать, что труды 
Мстислава Всеволодовича вместе с 
трудами других видных советских 
ученых способствуют умножению мо
гущества и славы нашего социалисти
ческого Отечества.

Качества выдающегося ученого- 
исследователя М. В. Келдыш умело 
сочетает с талантом организатора, ру
ководителя крупнейших научных кол
лективов, решающих актуальные за
дачи современной науки и техники.

С поддержкой кандидатуры акаде
мика М. Келдыша на пост прези
дента Академии наук СССР выступи- ■ 
ли на общем собрании академики 
Л. А. Арцимович, А. П. Виноградов, 
И. И. Минц, А. А. Благонравов, И. М. 
Виноградов, А. Ю. Ишлинский. П. Н. 
Федосеев и другие.

(Ібщее собрание приняло решение 
удовлетворить просьбу академика 
А. Н. Несмеянова об освобождении 
его от обязанностей президента, со
хранив его членом президиума Ака
демии наук СССР, и выразило благо
дарность А. Н. Несмеянову за много
летнюю плодотворную деятельность 
на посту президента.

Затем собрание приступило к  про
цедуре выборов. Тайным голосовани
ем на пост президента Академии наук 
СССР избран академик Мстислав Все
володович Келдыш.

Новый президент выступил с крат
кой речью, в которой поблагодарил за 
оказанную ему высокую честь и до
верие.

На лесосплаве

Пустые отговорки
Вечер'. У берега на обских волнах 

чуть покачивается катер. В одиноч
ку подходят рабочие ночной смены. 
Пора отправляться на рейд. Но люди 
еще не все в сборе. Мастер тов. Ни
китин нервничает. Не вьггерпев, он 
отправляется на поиски рабочих. 
Проходит еще 10 минут. На помощь 
мастеру при.ходит начальник сплав
ного участка тов. Петрик. Он тоже 
отправляется искать людей. Бот, на
конец. все в сборе.

—  Можно трогать? —  спрашивает 
капитан катера.

На берегу заминка. Оказывается, 
двое рабочих явились пьяными. Их 
отстранили от работы. На погрузку 
бригада выехала не в полном соста
ве. За ночную смену она погрузила 
лишь 320 кубометров —  вдвое 
меньше нормы.

Подобные случаи на рейде Усть- 
Тымского сплавного участка Карга- 
сокского леспромхоза —  не редкость. 
Полмесяца на сплавном участке от
гружают круглый лес. Казалось бы, 
давно можно устранить недостатки, 
мешающие ритмичной работе сплав
щиков. Однако не проходит ни одно
го дня без простоев. Погрузочная 
бригада тов. Попова, например, яо 
нормам должна грузить от 600 до 
700 кубометров круглого леса в сме
ну. Со своим заданием бригада не 
справляется. Так. 10 мая бригада с 
7 до 12 часов бездействовала —  не 
хватило леса. Погрузку начали в 
первом часу дня и продолжали до 
четырех. 11 мая за смену было по
гружено только 15 пучков древеси
ны. остальное время бригада простоя
ла в ожидании леса. 12 мая бригада 
погрузила 250 кубометров. В этот 
день вторая смена с 8 часов вечера и 
до 12 часов ночи в погрузке не уча
ствовала —  вышли из строя пальцы 
муфты сцепления лебедки. 13 и 14 
мая бригада тов. Попова также не 
выполнила задание. В эти дни не 
справились со своими производствен
ными заданиями и другие бригады 
Усть-Тымского рейда. Вот почему 
барлш здесь грузят с большими про
стоями. Баржа «Пайдуга», например, 
простояла под погрузкой «а 28 ча
сов больше норны, баржа «Баргузин» 
—  на 12 часов.

Низкие темпы погрузки леса на
чальник сплавучастка тов. Петрик

пытается ооъяснить различными 
«объективными» причинами: то те
чение слабое, то ветер мешает по
грузке. то волны большие. Все это 
только отговорки. Главная причина 
— неудовлетворительная организа
ция труда на погрузочных работах.

Примиренчески относится к недо
статкам старший инженер сплава 
леспромхоза тов. Тибенко. Он молча
ливо соглашается с «доводами» руко
водителя сплавного участка. Тов. Ти
бенко ничего не сделал для улучше
ния организации труда на рейде.

На сплавном участке запущена ор
ганизаторская работа с людьми. Ра
бочие не знают своих заданий, на 
причалах не организовано соревнова
ние погрузочных бригад.

Руководители сплавного участка 
надеются поправить положение за 
счет рейда «Змеиное». «Вот перейдем 
туда, —  говорит тов. Петрик, —  ра
бота пойдет по-другому». Хорошие 
намерения. Но и они могут оказаться 
только словами. Ведь в начале апре
ля на совещании сплавщиков тов. 
Петрик заверил, что Усть-Тымский 
сплавной участок начнет отгрузку 
леса организованно. Однако первая 
декада показала, что слова тов. Пет
рика разошлись с делами.

Погрузочный рейд «Дергачи» Ста- 
ро-ІОгинекого сплавного участка то
го же леспромхоза находится И рав
ных условиях с Усть-Тымским рей
дом. Но труд рабочих и отгрузка леса 
потребителям здесь организованы по- 
другому. Погрузка ведется в три 
смены, все бригады выполняют и пе
ревыполняют свои производственные 
задания, баржи грузятся только до
срочно и в срок.

Хорошо трудится бригада сплавщи
ков, возглавляемая тов. Шмидтом. 
Она в полтора раза перевыполняет 
нормы на погрузке древесины. Все 
бригады соревнуются между собой, 
рабочие настойчиво борются за вы
полнение социалистических обяза
тельств.

Этот пример говорит о том, что у 
сплавщиков Каргасокского леспром
хоза есть все возможности ускорять 
темпы отгрузки леса. Так, как тру
дятся рабочие рейда «Дергачи», мо
гут трудиться все сплавщики лес
промхоза.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Пятимесячный план выполнен 
досрочно

Борясь за достойную встречу 
.'■ СХП съезда КПСС, коллектив 
Сулзатского лесозаготовительно
го пункта Молчановского лес
промхоза 17 мая выполнил пя
тимесячный план заготовки и 
вывозки древесины. На нижний 
склад доставлено более 60 ты
сяч кубометров леса.

18 мая сулзатцы выдали пер
вые 700 кубометров д^весины 
сверх пятимесячного плана. 
Особенно высокая- выработка в

эти дни у валочно-трелевочных 
бригад М. Стефарука, Г. Пупко. 
у коллективов, возглавляемых 
И. Шулюкиным и Д. Сухано
вым, занятых на погрузке. На 
нижнем складе бригада развед
чиков будущего во главе с ком
мунистом А. Ильиных и коллек
тив под руководством И. Алтур- 
месова, борющийся за это высо
кое звание, ежедневно дают 150 
процентов сменной нормы.

Необычный подарок 
севастопольца

Всего несколько дней прошло, как в клубе топографического 
техникума открылась выставка работ учащихся средних спе
циальных учебных заведений г. Томска.

Творчество будущих молодых специалистов осмотрели уже 
сотни томичей.

На снимке: у стенда работ приборостроительного техникума.
Фото г. Ярового.

Томские экспонаты на Выставку 
достижений народного хозяйства СССР

Образцы продукции Томского 
электромеханического завода на 
днях отправлены на Выставку 
достижений народного хозяйст
ва СССР. Среди экспонатов 
длинноходовое электросверло 
ЭДП-14, предназначенное для 
бурения шпуров на полную дли
ну. Применение длинноходового 
сверла повышает производи

тельность труда в 2 — 2,5 ра
за по сравнению с колонковым 
сверлом ЭВК-2М.

Отправлены также ручные 
электросверла с дистанционным 
управлением.

Среди экспонатов — опытные 
образцы пускателей, гидротолка
тель ДГ-60.

Славный город-герой Сева
стополь хранит память о его 
храбрых защитниках в 1854— 
1855 годах, в том числе о Том
ском пехотном полку. Воины-то
мичи стояли насмерть на самых 
важных и опасных рубежах. О 
них севастопольцам напоминают 
чугунная плита на одном из ба
стионов с надписью «Томский пе
хотный полк», слова, высечен
ные в мраморе на бывшей Обо
ронительной башне, на легендар
ном Малаховом кургане и в дру
гих памятных местах.

О томичах, храбро защищав
ших Севастополь, рассказывают 
экскурсоводы многочисленным 
приезжим, посещающим город- 
герой.

Улица Томская в Севастополе 
— тоже свидетельство мужества 
и отваги, проявленных в те годы 
томичами.

П о с т р а н и ц а м  в у з о в с к и х  
м н о г о т и р а ж н ы х  г а з е т

Они учились 
в Томском 

университете

В Томске, будучи 
студентом юридическо
го факультета, вел ре
волюционную деятель
ность В. В. Куйбышев. 
Первый марксистский 
кружок в университете 
был организован сту
дентом М. Ф. Влади
мирским, позднее круп
ным государственным 
деятелем, соратником 
В. И. Ленина.

В студенческие годы 
начал свою большевист
скую деятельность* 
А. Якимов — ныне 
старший научный сот
рудник Академии наук 
СССР. В борьбе за 
установление Совет
ской власти принимали 
активное участие сту
денты вуза О. Грабен-

ко (Лазо), Ф. Лыткин, 
А. Садовский.

На одном из школь
ных учебников по гео
графии стоит имя Н. Н, 
Баранского — члева- 
корреспондента Акаде
мии наук СССР, быв
шего студента универ
ситета. В годы первой 
русской революции он 
был одним из организа
торов большевистско
го подполья в Томске.

В  Отечественную 
войну с третьего ку'рта 
хи^^ичесікого,, факульте
та ушел на фронт Ми- 
х т л  Макарьев. Он по
гиб при выполнении 
боевого задания, ему 
посмертно присвоено 
звание Героя Совет
ского Союза.

В университете учи
лись замечательный со
ветский хирург Н. Н. 
Бурденко, лауреат Ле
нинской премии про
фессор А. К. Красин,

выдающийся советский 
экономист И. А . Трах
тенберг и многие дру
гие.

За годы Советской 
власти окончили уни
верситет 12.468 чело
век.
«За советскую науку», 
Томский университет.

Шефство 
студентов 

над детьми

Уже пять лет шеф
ствуют будущие горня
ки над детским домом 
wNs 5. Студенты прово
дят спортивные и дру
гие игры, занятия С' фо
толюбителями.

Надолго останется в 
памяти ребят веселый 
утренник, проведенный 
ш ^ а м и .

Недавно маленькие 
друзья побывали в 
студенческом клубе и

на сцене поставили 
«Сказку о спящей ца
ревне н семи богаты
рях» А. С. Пушкина. 
«За кадры». Томский 
политехнический инстн- 

тут.

Передачи 
на иностранных 

языках

В Томском медицин
ском институте по ме
стному радиовещашю 
прозвучала третья пе
редача на иностранных 
языках. Главная тема 
ее: «МирІ Май!».

Передача транслиро
валась в студенческих 
общежитиях. Органи
зована она по инициа
тиве кафедры иност
ранных языков вуза.

«За медицинские 
кадры», мединститут.

Скоро районный фестиваль
Недалек день открытия верх- 

не-кетского районного фестива
ля молодежи. Активно готовят
ся к нему в Ингузетском, Бело
ярском, Орловском леспромхо
зах, МДО-132.

У  частники художественной
самодеятельности Белоярского 
леспромхоза и МДО-132 объеди
нились в один коллектив. В  их 
программе литературно-музы

кальный монтаж «Нам песня 
строить и жить помогает», пляс
ки. интермедии. Несколько но
меров были показаны жителям 
поселков Новостройка и Ягод
ное.

Концерты участников худо
жественной самодеятельности 
Ингузетского леспромхоза смот
рели в Клюквенке и Карелино.

Ф. ТУРБИН.

Премьера 
драматического театра

В Томском областном драма
тическом театре состоялась 
премьера комедии Г. Гераски- 
ной «Соседи по квартире».' Ре
жиссер-постановщик— Н. А. Мо
кни. Художник — В. В. Несте
ров.

В спектакле заняты артисты 
Т. П. Лебедева, М. А. Александ
ров. А. А. Аркин, М. М, Исаев.

И. Ратомская, Л. Смагина.
Веселая эстрадная музыка на

писана к спектаклю композито- 
DOM А. М. Романовым.

Недавно из города-героя при
шло в Томск необычное письмо 
от рабочего-севастопольца С. Ку
кушкина. Он обошел все места 
в Севастополе, где сражались 
томские воины, и собрал по ще
потке земли.

«Посылаю вам, томичам, 
скромный подарок — горсть 
священной севастопольской зем
ли. Храните ее. Пусть она, по
литая кровью ваших предков, 

. напоминает о славных делах ва
ших земляков».

Подарок севастопольца пере
дан в Томский областной крае
ведческий музей.

Концерты артистов 
филармонии на селе

Каждый год артисты Томской 
областной филармонии обслужи
вают тружеников полей, лесоза
готовителей.

Недавно по маршруту Пыш- 
кино-ТроицкиЙ — Зырянский— 
Асиновский районы выехал 
эстрадный коллектив.

Артисты уже дали несколько 
концертов в Пышкино-Троицком 
районе. '

Готовится к поездке вторая 
группа. Она побывает в Бакчар- 
ском. Парбигском, Чаинском и 
Колпашевском районах.

Г. М АРГУЛ ИС.

КЛУБЫ
ДЛЯ РЫБАКОВ
В рыболовецкой артели имени 

Куйбышева Александровского 
района началось строительство 
двух клубов. В поселке Ново- 
Стрежевом сооружается здание 
с с^йе, зрительным залом на 
f25 мест и другими помещения
ми. В одной из комнат разме
стится сельская библиотека.

Второй клуб возводится в по
селке Светлая Протока.

Коротко
о  При Каргасокской конторе 

связи на период навигации соз
дано еще одно отделение — пе
редвижное. Работники его об
служивают население поселков 
Сосновка, Ильино, Тибинак.

Почта доставляется катером 
через день.

©Рабочего Обского сплавного 
участка А. Сидоренко можно ча
сто увидеть с этюдником и за 
мольбертом. Студент-заочник 
факультета рисунка и живописи 
Московского университета на
родных искусств выполняет оче
редное задание.

БРИГЯДА НЯ ХОЗРАСЧЕТЕ

g

Опытом работы 
делится

бригадир 
комплексной \ 

бригады | 

I  колхоза имени  | 

I  Мичурина  S

I Туганского § 

I района  |

і И. И. Щетинкин §
і іQaaaooaoDODDoooQDDODaoDoaaoaoaDoaDun

В нашем селе комплексная брига
да была организована пять лет на
зад.

После объединения всех отраслей 
сельского хозяйства дела в бригаде 
значительно улучшились. Поле те
перь имеет одного хозяина. Должно
сти заведующего фермой, бригадира 
тракторной бригады, его помощника, 
учетчика тракторной бригады были 
ликвидированы. Только от сокраще
ния штатов мы получили большую 
экономическую выгоду. Теперь брига
да ведет и полеводство, и животно
водство. В распоряжении бригадира 
находится и вся техника.

Повысилась материальная заинте
ресованность колхозников. Они пони
мают. что только общими уси.іиямн 
всех членов бригады можно добить
ся успеха в работе. Поэтому люди 
стали добросовестнее относиться к 
своим обязанностям.

До 1956 гола урожай зерновых 
культур не превышал у  нас и 10 
центнеров с гектара. В 1957 голу 
мы получили 10,8 центнера, в 1958 
году —  10,9, в 1959 году —  12,2. 
а в I9 6 0  году —  15,1 центнера с 
гектара. В 1961 году мы думаем до
вести урожайность зерновых куль
тур до 16 центнеров с гектара.

Резко возросли и надои молока.
Бригада стала больше производить 

мяса.
Улучшению хозяйственной деятель

ности во многой способствовал пере
ход бригады на хозяйственный рас- 
счет. В 1959 году в нашем колхозе 
было решено перевести все бригады 
на хозяйственный расчет. Это было 
сделано через год после перехода на 
денежную оплату труда.

Как хозрасчет осуществляется у 
нас?

Праівлеяие колхоза доводит брига
де плановое задание по месяцам и 
на год по производству валовой про
дукции и ее себестоимости. Бригаде 
устанавливается лимит расходо(ва»ия 
денежных средств на оплату труда 
помесячно.

Хозяйственный расчет способству
ет более рациональному, экономно
му использованию рабочей силы и 
средств производства, повышает от
ветственность колхоэшшкв за свой 
труд.

В подтве^>ждение своих слов при
веду такие факты. Раньше мы за
кладывали силос в ямы. И ведь ни
кто не задумывался над тем, выгодно 
это или нет. С введением хозрасчета 
нам пришлось более тщательно под
считать все затраты труда и средств 
на выполнение того или иного 
вида работ. И тогда выяснили, до че

го же мы расточительно вели хозяй
ство! Оказалось, например, что си
лос гораздо выгоднее закладывать 
наземно. Так и стали делать. И сэко
номили немало денег. В прошлом го
ду мы таким способом заложили 
1.540 тоны силоса. А если бы мы 
заложиѵТіи весь этот силос в ямы, то 
затратили бы дополнительно 308 
человеко-дней. А ведь ямы с сило
сом надо было бы ежедневно откры
вать и закрывать. Доставать оттуда 
корм тоже трудно. На эти операции 
потребовалось бы еще 610 человеко
дней. Переход на новый метод за
кладки силоса экономит нам в этом 
году около 1.800 рублей.

Семенные участки раньше убира
лись не вовремя, да и обращались с 
семенным зерном небрежно —  из-под 
комбайнов высыпали его на землю, 
плохо очищали семена. Почти еже
годно семена засыпались неполно
стью. Расчет был такой: не хватит 
семян, все равно правление колхоза 
весной подбросит.

Сейчас мы должны надеяться 
только на себя: не засыплем нужно
го количества семян, значит, при
дется проешь их в другах бригадах 
взаймы, а это уменьшит доходы 
бригады. Под урожай 1961 года се
мян у  «ас засьшано достаточно, и все 
они высокого качества.

Механизаторы стали сознательнее 
относиться к  своим обязанностям, 
более рационально использовать тех
нику. Скажем, прежде, чем послать 
куда-нибудь трактор, колхозники 
еще подумают: а может, экономнее 
использовать на этой работе лоша
дей?

Ежемесячно бригада представляет 
правлению отчет о выполнении пла

на по производству валовой продук
ции и ее себестоігмосги. При вьтол- 
нении бригадой установленных пла
нов и снижении себестоимости про
дукции против плановой бригада 
премируется.

Новой формой осуществления 
внутрихозяйстБвиного расчета, отве
чающей требованиям с(жременноіч) 
сельскохозяйственного производства, 
является перевод бригад на бригад
ный хозяйственный баланс.

Пашей бригаде правление колхоза 
доводит производствеінный план по 
всем показателям, в том числе и по 
себестоимости продукции. В бригад
ную себестоимость входят все пря
мые и общебригадные затраты.

Себестоимость эта не обязательно 
планируется в рамках рентабельно
сти; если калькуляция показывает, 
что себестоимость выше реализацион
ной цены, то план так и доводится 
по фактическим затратам.

При калькуляции учитываются: 
почвенные условия, отдаленность по
лей. сложившийся объем работ за 
прошлый год. степень механизации 
производственных процессов и вне
дрение новой техники.

Производственные задаіния дово
дятся правлением колхоза бригаде 
на весь год, а себестоимость продук
ции —  по сезонам (по молоку в 
зимиий период задания по себестои
мости даются помесячно). Кроме то
го. для бригады определяются поме
сячное производство продукции и 
общая потребность в денежных 
средствах за каждый месяц (по пла
новой себестоимости).

В до-полненне к производственному 
заданию колхоза хозрасчетной брига
де планируется общая сумма затрат

за год (по плановой себестоимости).
Окончательные итоги подводятся 

в конце года. В зависимости от го
довых результатов определяется 
окончательный уровень оплаты тру
да в бригаде.

При переходе на хозяйственный 
баланс весь первичный учет был со
средоточен непосредственно в бригаде. 
Он ведется счетоводом бригады и 
включает первичный учет по труду, 
начисление оплаты труда, подсчет 
себестоимости производимой продук
ции и т. д.

Піранйльность начисления оплаты 
труда, а также правильность расхо
дования денежных средств на хо
зяйственные нужды контролируются 
правленіиом колхоза и ревизионной 
комиссией.

Начисление оплаты членам брига
ды производится по единым расцен
кам, установленным для всех бригад 
и утвержденным общим собранием 
колхозников. Но в зависимости от 
результатов работы в тот или иной 
месяц оплата может быть снижена 
или увеличена.

В случае перерасхода средств (в 
результате превышения плановой се
бестоимости) оплата труда членам 
данной бригады снижается.

В прошлом голу наша бригада 
перерасходовала 3.500 рублей. По 
принятому порядку надо было умень
шить оплату труда колхозникам в 
ян'ваіре, но по просьбе совета брига
ды праівление колхоза выдало нам 
аванс на сумму в 3.500 рублей, ко
торый мы должны были покрыть.

Мы учли ошибки и наметили кон
кретные меры по сокращению за
трат в последующие месяцы, чтобы 
покрыть перерасход, допущенный в 
прошлом году.

Правление колхоза предоста
вило бригадирам большую с а м о ^я - 
тельность в решении производствен
ных вопросов. Но даже самый опыт
ный и расторопный бригадщ) не в 
состоянии один все рассчитать, орга
низовать, за всем уследить. Нужно, 
чтобы в управлении делами бригады 
активно участвовали все колхозники.

Все это и привело нас к  выводу: 
необходимо иметь в бригадах коллек
тивный орган. Так был создан совет 
бригады.

Совет бригады обсуждает вопро
сы производственной и финансо-вой 
деятельности бригады, распределяет 
выделенные правлением средства 
на материальное поощрение колхоз
ников и оказание помощи, рассмат
ривает заявления членов бригады, 
касающиеся их личных нужд, зааи- 
мается укреплением трудовой дис
циплины.

Его работа носш обществеаіный 
характер —  ни председатель, ни 
члены совета никакой оплаты не 
получают. Избирается он на бригад
ном соб-рании сроком на один год. 
Председателем совета нашей ком
плексной бригады избран коммунист 
И. Голубов. Он работает помощником 
бригадира и пользуется большим 
уважением колхозников.

Тов. Голубов хорошо руководит 
работой совета, Заседаіния проводят
ся 4— 5 раз в месяц. Проходят они 
при активном участии колхозников.

Кроме И. Голубова в совет брига
ды входят тракторист А. Федоров, 
шофер А. Голѳлда, доярка А. Валуе
ва, колхозник И. Ключник, рядовая 
колхозница А. Вилкова. Бригадир 
является постоянным членом совета.

Практика подтвердила целесооб
разность такого коллективного орга
на управления.

Расскажу об одном заседаяии со
вета бригады.

В самый разгар заготовки кормов 
некоторые колхозиики заяялись про
дажей клубники в городе, не стали 
выходить на работу. ()овет бригады 
обсудил их поведешие на своем за- 
седаиии. На заседание пришли мно
гие члены бригады. Общественное 
осуждение подействовало на неради
вых колхозников лучше всякого ад- 
м-инистративяого воздействия. На 
другой день они все были в поле.

Советы бригады приобщают кол
хозников к  обсуждению всех наибо
лее важных вопросов бригады, воспи
тывают у членов бригады чувство от
ветственности за состояние дел в хо
зяйстве.

Колхозники А. Бехгольц, й. Цы- 
ро, Н. Сосуновская обратились в со
вет бригады с просьбой предоставить 
им отпуск. Совет бригады удовлетво
рил их просьбу. Раньше такие вопро
сы рассматривались правлением кол
хоза. На это уходило >гного времени.

Или другой пример. Недавно по
жилые колхозницы А. Жукова и 
А. Ключник подали в совет бригады 
заяелеііие об оказании помощи из 
двухпроцентного фонда колхоза. По
мощь им была сразу оказана: члены 
совета бригады хорошо знали их ма
териальное положение.

Совет бригады —  хороший помощ
ник правления колхоза. Оно переда
ло решение многих дел непосред
ственно в бригады и сосредоточило 
свое внимание на решении наиболее 
крупных вопросов.

На собствешом опыте мы убеди
лись, что в совремеиных крупных 
колхозах советы бригад нужны. Они 
помогают лучше использовать внут
ренние резервы, развивать инициа
тиву колхозников, направлять их 
творческую активность на решение 
задач семилетки.
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МЕЖПЛАНЕТНЫЕ РЕЙСЫ
В наши дни, в особенности после траектории для возвращения внезап-

полета советского космонавта на ко
рабле-спутнике «Восток», вопросы 
астронавтики становятся для нашего 
поколения обыденными. Никто уже 
не сомневается в том, что в недале
ком будущем нога человека ступит 
на Луну, а затем и на соседние пла 
неты.

Однако есть одна трудность, кото
рая. несомненно, возникает, когда 
речь пойдет о межпланетном полете, 
пусть даже на ближайшие планеты. 
Это —  большая длительность такого 
путешествия. Например, полет на 
Венеру и обратно, как известно, дол
жен длиться немногим более двух 
лет. а на Марс —  около трех лет.

Нет ли возможности сократить эти 
сроки?

В обыденной жизни можно наблю
дать, как в разных механизмах при 
вращении зубчатого колеса защелка 
(собачка) медленно поднимается, а 
затем резко опускается. Точно так 
же продолжительность экспедиции па 
планету —  например. Венеру или 
Марс —  по мере увеличения скоро
сти отлета корабля с Земли медленно 
уменьшается, но в определенных ус
ловиях, при совсем незначительном 
увеличении скорости, она резко со
кращается в несколько раз.

Причину этого явления следует 
искать не в сокращении длительно
сти самого перелета. Такой скачкооб
разный результат получается благо
даря тому, что время выжидания на 
Марсе или Венере симметричной

—  Олег ГОЛОВКО ■

„ д р у ж н ы й ”
Еще ни улиц, ни домов,
Еще палатки в ряд,
Еще огни ночных костров 
На просеки глядят.
Еще в ста метрах —
Птичий свист,
Паденье сосен грузных...
Но на палатке белый лист 

Гласит: «Поселок «Дружный».

но падает с 780 суток для Марса и 
4G7 суток для Венеры до нуля.

Действительно, для того, чтобы при 
возвращении по траектории, симмет
ричной к траектории полета, корабль 
встретил Землю, взлет с Марса или 
Венеры должен производиться при 
расположении этих планет, симмет
ричном относительно Солнца по срав
нению с моментом старта с Земли. 
Если, например, лететь на Венеру по 
траектории, представляющей собой 
половину эллипса, разрезанного боль
шой осью, то. желая возвратиться по 
второй половине аналогичного эллип
са, необходимо дожидаться в течение 
467 суток соответствующего распо
ложения Венеры и Земли. А по
скольку перелет по такой траектории 
в один конец должен длиться 146 су
ток, то вся венерианская экспедиция 
продолжалась бы 759 суток. Для 
осуществления такого перелета тре
буется самая малая стартовая ско
рость с Зе.мли, а именно —  11,48 
километра в секунду.

Что же произойдет, если увели
чивать эту скорость, используя одно
временно полностью скорость орби
тального движения Земли, то есть 
взлетая точно в направлении этого 
движения?

Естественно, при этом продолжи
тельность перелета на соседнюю пла
нету будет сокращаться, и даже в 
значительно большей степени, чем 
будет возрастать стартовая скорость. 
Но это еще не означает, что весь 
рейс сократится в такой же степени.

Дело в том. что второе слагаемое— 
время выжидания на Венере подходя
щего расположения планет для воз
вращения по симметричной траекто
рии —  в этом случае нисколько не 
уменьшается. Даже, наоборот. По 
мере увеличения стартовой скорости 
на полкилометра— километр в секун
ду время выжидания все возрастает. 
То же самое наблюдается и при даль
нейшем увеличении начальной скоро
сти на 1,1— 1.2— 1.3 километра 
секунду. Время ожидания момента 
возвращения на соседней планете до
стигает в этих условиях почти 584 
суток.

Однако, оказывается, если продол
жать наращивать стартовую скорость 
хотя бы еще на одну десятую кило

метра в секунду, 
получается поразитель-  ̂
ный результат: вре-
мя вынужденного ожи- 
Дания сокращается в^І 
десятки и сотни раз.
Имеется даже такой мар- ' j '  
шрут с Земли на Венеру. J  
когда возвращение воз- И’ 
можно сразу же после 
спуска на эту планету.

Как показывает рас
чет. такой ускоренный 
межпланетный рейс с не
медленным возвращени
ем на Зем.тю возможен, 
если корабль спускается 
на Венеру в момент, ког
да эта планета и Земля 
расположены на одной 
прямой с Солнцем (или 
близки к  такому положению). В 
этих условиях перелет на Венеру 
длился бы менее пяти месяцев, а про
должительность всей венерианской 
экспедиции сократилась бы пример
но в пять раз.

Естественно, что сказанное дейст
вительно также для полетов на дру
гие планеты, например, на Марс.

А. ШТЕРНФЕЛЬД, 
лауреат Международной 

поощрительной премии 
по астронавтине.

Хорошим наставником молодых рабочих на Томском манометровом 
заводе является бригадир столяров Александр Нигматулин. Недавно 
в бригаду пришли демобилизование воины комсомольцы Александр 
Страузов и Михаил Акентьев. Бригадир передал нм свой богатый 
опыт. Сейчас бывшие солдаты выпускают продукцию только хорошего 
и отличного качества, перевыполняют нормы.

Бригада столяров включилась в соревнование за коммунистический 
труд. Одной из первых на заводе она поддержала начннанне Наталии 
Поповой и обязалась выполнять недельное задание за пять дней. Свое 
слово бригада держит крепко. Каждый день она дает 17— 20 процен
тов сверхплановой продукции.

На снимке: члены передовой бригады столяров (слева направо)— 
А. Страузов, бригадир А . Нигматулин н М. Акентьев.

Фото с. Ланцмана.

„Обедневший** ловкач
До чего же изобретателен до- ло. Пошел он в милицию и 

мовладелец Иван Порфирьевич выписал из домовой книги Туро- 
Фомин! ва и Жердева. Получилась хит-

«Пустил» он жить к себе в рая комбинация. В домовой кни- 
дом № 92 по проспекту имени ге прописки нет, финансовому 
Фрунзе г. Томска шесть студен- инспектору при проверке ее и в 
тов и установил плату по 10 голову не придет, что эти лица 
рублей в месяц с каждого, да выписаны фиктивно, 
строго-настрого наказал: если Обманув финансовый отдел и
будет спрашивать представи- милицию, Иван Порфирьевич 
тель финансового отдела, го- стал действовать дальше. Хотя 
ворите, что платите по 5 руб- сумма налога осталась совсем 
лей. Не особенно доверяя сво- мизе{шой, Фомин настрочил за
йм квартирантам, Иван Пор- явление в Томский горфинотдел, 
фирьевич написал «справки», в в котором прослезился, сетуя на 
которых квартиранты заверяли, свою «бедность», и просил со- 
что они платят по 5 рублей (но- всем осво^дить его от уплаты 
выми деньгами). налога.

Иван Порфирьевич доставил Но, как говорится, фокус не 
эти «справочки» в горфинот- удался. Уж если что и обеднело 
дел. у и. П. Фомина, так это его со-

Но этого ему показалось ма- ресть. А. РЫ ЧКОВ.

ТКАЧУК и ДРУГИЕ
Томские мельничные заводы ngxax. Он направил свои стопы

имеют свои подъездные желез- торгово-закупочную базу обл- 
нодорожные пути, h  ним ппм- на тиріив у  __

іе лнстм вд я'  ОЖХГ4ТЕВІІІИВ;

Опы тно-показательны е
хозяйства

Решением облисполкома в на
шей области создана сеть опытно
показательных хозяйств на базе 
передовых совхозов и колхозов.

В Асиновском районе опытно
показательное хозяйство создано 
на базе колхоза «Комсомолец», 
в Бакчарском районе —  на базе 
колхоза «Северное сияние». В 
Зырянском районе опытно-показа
тельным хозяйством стал колхоз 
имени Сталина, в Кожевниковском 
—  колхоз имени XXI съезда 
КПСС, в Колпашевском —  совхоз 
аЧаже.чтовский», в Молчановском 
'— совхоз «Молчановский», в Ше- 
гарском —  совхоз «Россия», в 
Томском —  совхоз «Томский» и в 
Туганском —  совхоз «Победа». В 
Пышкино-Троицком районе реше
но реорганизовать в опытно-пока
зательное хозяйство колхоз «Про
летарская крепость», в Тегульдет- 
ском —  колхоз «Первое мая», в 
Парабельском —  колхоз имени 
Ленина, в Каргасокском —  кол
хоз «Заря коммунизма», в Чаин-

ском районе —  совхоз «Чаин- 
ский», в Парбигском —  колхоз 
имени Сталина и в Кривошеин- 
ском —  колхоз имени Жданова.

Сейчас в опытно-показатель
ные хозяйства подбираются спе
циалисты, разрабатываются меро
приятия по улучшению организа
ции всех отраслей хозяйств.

Для помощи работникам опыт
но-показательных хозяйств вы
ехали специалисты областного 
управления сельского хозяйства.

Т О М С К О Е  

драматическое общество

лесурса и после непродолжи
тельных дипломатических пе
реговоров с директором тов. 
Васицким добился очередной 

ачук также 
стал получать по совместитель
ству по 40 рублей в месяц (но- 
ВЫМИ деньгами). Кроме того, он 

Тка?ѵ' доился, чтобы У Р С  платил по 
ікачу рублей в месяц по совмести-

Среди многих документов по исто
рии Сибири, хранящихся в фондах 
научной библиотеки Томского уни
верситета, имеется небольшого фор
мата книжица в светло-зеленой об
ложке —  «Устав Томского драмати
ческого общества».

«Томское драматическое общество 
имеет целью, —  говорится в нем. 
занятие сценическим искусством 
форме спектаклей, литературно-музы
кальных вечеров и т. п., развитие 
талантов путем теоретического 
практического изучения этого искус
ства. доставленье как членам, так 
публике возможность знакомиться с 
лучшими произведениями сцениче
ской литературы и отчисление части 
сбора на народное образование 
г. Томске».

Еак возникло это общество?
Прошлый Томск —  полукупече

ский город, место царской ссылки. 
Не случайно Томск славился обилием 
церквей и трактиров, но до середины 
прошлого столетия не имел своего 
театра.

Только в 1848— 1849 гг. была 
предпринята попытка постройки по
стоянного театра. Был сооружен 
крытый тесом деревянный барак, 
внутри оборудованный крайне при-

гастролеры, зачастую покидавшие 
Томск задолго до окончания сезона 
из-за мизерных сборов, не покрывав' 
ших расходы на содержание труппы.

Вот почему уже к  60-м годам 
Томске было немало трупп из акте- 
ров-любителей. Первым в Томске 
U  конце 70-х годов) объединением 
актеров-любителей было «общество 
любителей драматического искусст 
ва». Оно просуществовало продолжи
тельное время.

Однако наиболее плодотворной бы
ла деятельность основанного в марте 
1888 года «Томского драматического 
общества»,

В его репертуаре было немало про
изведений русской драматической 
классики. Успешно ставились пьесы 
А. Островского («Не в свои сани не 
садись», «Правда хорошо, а счастье 
лучше», «Бешеные деньги» и дру
гие). пьесы Л, Н. Толстого «Плоды 
просвещения», «Власть тьмы», пье
сы других авторов. Спектакли прохо
дили в здании «Бесплатной народной 
библиотеки» (ныне кинотеатр имени 
И. Черных), где тогда был небольшой 
—  на 400 мест —  зрительный зал.

В рядах драматическо-го общества 
выросло немало способных актерских 
сил. Не случайно отдельных любите
лей приглашали для выступлений в

мйтивно. Актерами были заезжие спектаклях актеров-профессионалов.

Выпускники политехнического--в Кузбассе
Одно из крупнейших пред

приятий Кузбасса —  азотно-ту
ковый завод.

На заводе немало выпускни
ков Томского политехнического 
института. С. Е. Рощин — глав
ный инженер, В. К. Демидов— 
технолог одного из ведущих це
хов. Г. Г. Краев— начальник эк
спериментального цеха. Это зна
ющие свое дело специалисты. 
В. К, Демидов усовершенство
вал процесс получения спирта.

что дало предприятию около 
4 миллионов рублей экономии. 
В экспериментальном цехе, ко
торым руководит Г. Г. Краев, 
впервые в СССР в производст
венных масштабах было получе
но ценное сырье для фармацев
тической промышленности. Кол
лектив этого цеха получил так
же метилмочевину, которая 
раньше ввозилась из-за грани
цы, и другие сложные химиче
ские соединения.

Ученые политехнического ин
ститута работают над различны
ми темами, предложенными ке- 
меровчанами. Доцент Н. П. Ку
рин, например, занят разработ
кой темы по гранулированию 
аммиачной селитры. Ряд важ
ных проблем разрабатывают со
трудники кафедры органиче
ской химии.

Ученые-томичи — частые го
сти на азотно-туковом заводе.

К. ВЛАДИМИРОВ,

Так, будучи в Томске летом 1898 
года, группа артистов Александрий
ского театра пригласила для участия 
в спектакле «Гроза» на роли Глаши 
и сумасшедшей барыни двадцатилет
нюю любительницу Варвару Массали
тинову, и она блестяще справилась 
с обеими, весьма столь не схожими 
между собой ролями.

Дарование Варвары Осиповны Мас
салитиновой, ставшей позднее одной 
из ведущих актрис Малого театра, 
зародилось в Томске. В научной биб
лиотеке Томского университета со
хранился первый печатный отзыв об 
этой замечательной артистке, тогда 
еще только начинавшей пробовать 
силы на драматической сцене. Он 
напечатан в газете «Сибирский ве
стник» 23 декабря 1897 года. В 
рецензии на спектакль «Доходное 
место», который был поставлен акте- 
рами-любителями, отмечается несом
ненный талант Б, 0. Массалитиновой. 
Несмотря на то. что' актриса выступа
ла на сцене только в четвертый раз. 
—  сообщалось в газете, —  она «про
извела сильное впечатление. У г-жи 
Массалитиновой, если она посвятит 
себя сцене,— положительная будущ
ность, и будущность незаурядная».

Автор этой рецензии не ошибся. 
Действительно, имя нашей землячки 
Варвары Осиповны Массалитиновой 
стало позднее одним из прославлен
ных имен русской сцены.

Одним из первых воспитате.чей 
Массалитиновой на сценическом 
поприще в Томске был руководив
ший в то время любительской труп-, 
пой бывший артист Малого театра 
К. В. Корсаков (Корсак). Он был и 
постановщиком, и актером, а также 
автором ряда статей по вопросам те
атра в местной и столичной периоди
ческой печати.

Томское драматііческое общество 
просуществовало почти 30 лет.

Г. ПАЗДНИКОВ.

прИ'
мыкает несколько железнодо
рожных тупиков, которыми
потазуются карандашная фаб- ^
риЛа, база № 2 горпищеторга и 3 ткачук
некоторые другие организации. -----

На должность путевого масте
ра железнодорожной ветки ди
рекция мельничных заводов при
няла Петра Терентьевича 
ка.

Петр Терентьевич 
сразу же развернул 
бурную деятельность.
Вскоре он обратился с 
посланием к руководи
телям Томской каран 
дашной фабрики, уве
домляя их о вступле
нии в должность путе
вого мастера железно
дорожной ветки. С.мысл 
послания был ясен — 
прошу любить и жало
вать.

Любить, может, и не обяза
тельно, но жаловать...

— Жаловать надо, — сказа
ла начальник отдела кадров 
фабрики тов. Титова. — может

тельству работнику торговой ба
зы горпищеторга Кривошеину, 
который также будто бы обслу
живает тупик.

........ . ........... .........  После этого Ткачук направил-
закрыть тупик и душу вымотает, ся на базу N° 2 горпищеторга. И 

И стали жаловать. Был напи- здесь он встретил радушный
сан приказ о зачислении Ткачу
ка на должность путевого масте
ра железнодорожного тупика с 
окладом 40 рублей в месяц (но
выми деньгами).

Клюнуло! — с удовлетво-

прием. Переговоры протекали в 
духе полного взаимного понима
ния. Рука доброго директора ба
зы тов. Труханова подписала 
приказ о назначении Ткачука 
путевым мастером тупика базы

С А М О Г О Н - О Т Р А В А
История, о которой я хочу рас

сказать, произошла в одном из при
морских колхозов. Лучшую полевод
ческую бригаду этой артели возглав
лял Григорий Маратов —  человек 
очень активный, увлекающийся. Ес
ли уж  за что возьмется Григорий — 
не отступится, сделает! За ним 
прочно укрепилась слава опытного 
бригадира-передовика.

Ко была у него одна большая беда 
любил выпить.

Надо сказать, что с некоторых пор 
»ч колхозе появились самогонщики. С 
их-то легкой руки и повелось, что по 
всякому случаю —  праздник ли ка
кой, окончание уборки, именины и 
просто по воскресным дням— во мно
гих семьях на столе появлялась бу
тылка «первача».

Григорий Маратов сначала уго
щался только по праздникам. Выпьет 
стакан самогона, покраснеет, начнет 
не к  месту балагурить, расшумится, 
а утром глаза, как у  зайца, красные, 
голова «чумная», во всем теле тя
жесть. Начал Маратов опохмеляться 
—  и вроде чувствовал от повторной 
рюмочки облегчение. Так и завела его 
горькая в омут. Чем больше пил. тем 
больше пить хотелось. Прежней меры 
уже не хватало. Стал напиваться до 
бесчувствия, бил в пьяном угаре же
ну, детишек'. Никакие внуше
ния. уговоры на Григория не действо
вали —  вчерашний передовик стал 
беспробудным пьяницей, растерял 
свою славу.

Вскоре приключилась с человеком 
еще одна беда. Маратов всегда отли
чался замечательным зрением —  да
леко в небе мог увидеть жаворонка, 
выводок молодых утят в осоке. Кол
хозники в шутку лаже называли его 
«лупой». А тут, проснется утром пос
ле пьянки и ничего не видит вокруг,^ 
словно заволокло все темной пеле

ной. Стали люди замечать, что Григо
рий не только пьяный, но и трезвый 
то на плетень наткнется, то на бочку 
с водой.

—  Что это с тобой, вроде слеп
нешь? Пошел бы к  доктору... —  со
ветовала жена.

А он все свое— самогоном «лечил
ся». Однажды вышел со двора и 
вдруг потемнело, померкло в глазах 
—  собственной хаты не стало вид
но. Григорий не на шутку испугался.

Вернулся он от глазного врача 
мрачный. Ночью хотел повеситься. 
Спасла жена. Надежды на улучшение 
зрения не осталось никакой. Григо
рий катастрофически слеп из-за са
могона.

Почему, спросите, из-за самогона? 
Может быть, другая причина была? 
Нет, сомнений не оставалось ника
ких, Из неочищенного спиртового пе
регона, который изготовляется на 
самодельных аппаратах, никак нельзя 
устранить ядовитые примеси. В боль
шом количестве содержатся в самого
не такие вредные продукты, как си
вушные масла. А их главная состав
ная часть —  амиловый спирт —  это 
настоящий яд для организма.

Григорий Маратов ослеп. Дорогой 
ценой заплатил он за пьянство.

Недавно в другом колхозе, на юге 
нашей страны, справляли свадьбу. 
Хлебосольные хозяева не поскупились 
на расходы, и гости изрядно выпили 
самогона. К ночи, когда веселье было 
в разгаре, началось что-то неладное: 
то один, то другой охмелевший падал 
без сознания. Люди лежали на полу, 
на стульях.

Оставшиеся трезвыми сперва по
думали: ничего, мол. проспятся. Но 
вскоре сообразили, что дело худо, и 
вызвали врача. Справиться с таким 
количеством пострадавших он не смог.

булатории и больницы. Любителям 
самогона промывали желудки, впры
скивали сердечные средства. К утру 
два гостя умерли, а у  пятерых обна
ружились параличи рук или ног. 
Вот как окончилась свадьба с самого
ном.

Бывают у этого гадкого, отврати
тельного напитка и другие, совсем 
уже безвинные жертвы. В сельскую 
участковую больницу вся в слезах 
прибежала мать с едва живым ребен
ком.

—  Чем вы его кормили? —  спро
сил врач

—  Грудным молоком, как всегда...
—  Может быть, сами вы что-ни

будь съели или выпили неподходя
щее? —  допытывался врач.

Женщина еще сильнее заплакала я 
рассказала, что накануне была в те
стях и постеснялась ■отказаться от 
выпивки. А тостов было много —  за 
здоровье хозяев, их родителей, го
стей. Утром она, как обычно, покор
мила ребенка грудью. Через короткое 
время у него началась рвота, малыш 
побледнел, сделался вялым, лицо у 
него посинело...

Спасти ребенка не удалось. Вместе 
с молоком матери он получил из
рядную порцию самогона. Алкоголь 
очень быстро проникает и в кровь, и 
в молоко кормящей матери. А для 
крошки каждая капля неочищенного 
спиртового перегона —  страшная от
рава.

Могут возразить: но не всегда же 
лети гибнут в таких случаях. Верно, 
не всегда! Предположим, что при нас 
кормящая мать выпила немного са
могона. С ребенком как будто бы ни
чего не произошло. По понаблюдаем 
за ним и вскоре заметим различные 
признаки расстройства деятельности 
нервной системы —  малыш будет

и на ноги подняли весь персонал ам- плохо спать^ без причины плакать

или сдела’ется безучастным, вялым.
Большое количество научных на

блюдений подтверждает, что дети, 
вскормленные пьющими матерями, 
относительно чаще страдают судо
рожными припадками, слабоумием, 
впоследствии с большим трудом ов
ладевают рядом профессий.

У пьющих родителей нередко ро
дятся физические уроды, пополняю
щие психиатрические больницы. Бол
гарский ученый Георгий Ефремов 
долго наблюдал за потомством в семь
ях алкоголиков. И вот зловещая ста
тистика: у 23 пьющих было 15 мерт
ворожденных детей, 8 телесных уро
дов и 4 слабых, больных ребенка.

Еще и сегодня можно встретить 
легкомысленных мамаш, которые m 
совету невежественной бабки попива
ют пиво или даже самогон «для аппе
тита» или для увеличения количества 
молока. Тяжелую участь готовят они 
своим детям!

Некоторые наивно полагают, что 
самогон, как и водка, усиливает яко
бы аппетит, согревает, умеряет боль. 
Все это чистый вздор, лишенный вся
кого основания. Все пищевые веще
ства перевариваются в организме че
ловека, алкоголь же в почти неиз
мененном виде поступает в кровь, в 
ткани и сразу окисляется, образуя 
ядовитые продукты, которые нару
шают нормальный, обмен веществ.

При каждой выпивке обжигается 
слизистая оболочка желудка, посте
пенно она воспаляется, и тогда начи
наются желудочные болезни: гастрит, 
язва, а порой развиваются и злока
чественные опухоли.

Некоторые пьют самогон в каче
стве «лекарства». Известно, что алко
голь обладает наркотическими свой
ствами. Отуманивая сознание, он 
способен временно приглушить боль. 
Но причина-то боли остается! И как^

только действие самого
на прекращается, боль 
снова дает о себе знать.
Так что от «.лечения» 

ничего путного не получается.
Орашный вред несет людям само

гон —  мутная темновато-зеленая 
жидкость с противным кислым запа
хом. Хорошего работника самогон 
превращает в бездельника, заботли
вого отца —  в бессердечного сканда
листа. Самогоноварение наносит эко
номический ущерб стране. На приго
товление этой отравы расходуются 
зерно, сахар, овощи, фрукты. Из-за 
выпивок совершаются прогулы, про
исходят аварии, преступления.

Выступая на совещании передови
ков сельского хозяйства в Воронеже. 
II. С. Хрущев сказал: «...Централь
ный Комитет партии располагает 
многими фактами, говорящими о том. 
что в селах и деревнях, в район
ных центрах ослабили борьбу 
пьяницами, самогонщиками, бездель
никами, такими людьми, у которых, 
как говорится, с утра до ночи борода 
в пуху».

Никита Сергеевич призвал поско
рее взяться за пьяниц. Последуем же. 
товарищи, этому мудрому призыву! 
Надо полностью ликвидировать само
гоноварение и его неизбежное след
ствие —  алкоголизм. Бороться с са
могонщиками и потребителями их 
ядовитой продукции —  значит, бе
речь здоровье советских людей, ук
реплять мощь и богатство нашей Ро
дины.

Указ Президиума Верховного Сове
та РСФСР «Об усилении ответственно
сти за самогоноварение и изготовле
ние других спиртных напитков до
машней выработки» очень справедлив 
и своевременен. Надо строго наказы
вать самогонщиков.

Л. БОГДАНОВИЧ, 
кандидат медицинских наук.

рением отметил Ткачук и. видя с окладом 37 рублей 50 копеек 
податливость руководителей (новыми деньгами), 
фабрики, потребовал включить в В общем Ткачук стал полу- 
штат составителями поездов чать ежемесячно по 232 рубля 
Д. М. Дулякова, Д. С. Бабешко, (новыми деньгами). .
К. В. Ананьева и Н. Н. Колбас- Ткачук не один пользуется 
кина — работников мельзаво- подобными победами. Длитель- 
дов. . , , . ,|П', ное время на заводе резиновой

— Не жирно ли? — подума- обуви числился мастером подъ- 
ли руководители фабрики, но, ездных путей Собадин с окладом 
вспомнив о возможных неприят- 103 рубля (новыми деньгами), 
ностях, которые им может при- Одновременно он числился в 
чинить всемогущий на железно- штате торговой базы облпотреб- 
дорожной ветке Ткачук, согласи- союза и получал дополнительно 
лись. Указанные лица также в 25 рублей (новыми деньгами), 
порядке совместительства стали Устроился он по совместитель- 
получать с фабрики 25— 30 руб- ству и на базу по сбору и реа- 
лей (новыми деньгами). лизации тары.

Кроме этого, добрые руково- Пора ограничить аппетиты по- 
дители карандашной фабрики добных «мастеров на все руки» 
стали содержать двух путевых и потребовать ответа от их по- 
рабочих. кровителей.

Предприимчивый Ткачук не Г. УШ АКОВ,
остановился на достигнутых ус- А. БРАГИНЕЦ .

РАСКРЫТЫ виновники  
ПРЕСТУПЛЕНИЯ в ТАРТУ
ТАЛЛИН, 19 мая. (ТАСС). Винов

ники зверского убийства более 12 
тысяч мирных жителей в противотан
ковом рву под эстонским городом 
Тарту во время гитлеровской оккупа
ции привлекаются к  уголовной от
ветственности. сообщили сегодня 
эстонские газеты.

Следственными органами арестован 
бывший комендант нацистского 
концентрационного лагеря в Тарту 
Юхан Юристе, скрывавшийся до пос
леднего времени под чужой фамили
ей. Привлекается к  ответственности 
другой комендант этого же лагеря 
Карл Линнас, нашедший в послевоен
ные годы приют в США (про'живает 
по адресу: Нью-Йорк, Лонг Айленд. 
Ііятчекуи. 167 Бей авеню).

В Тартуском концентрационном ла
гере начал карьеру при Фашистах 
«эстонский эйхман» Эрвин Викс, взя
тый под защиту правительством 
Австралии. отказавшимся выдать 
преступника советским властям. Он 
был в лагере одним из руководите
лей особого отдела и лично выносил 
решения о расстреле узников.

Следствие раскрыло страшные под- 
робйостн и конкретных виновников 
преступлений, совершенных в Тарту, 
каждый шестой житель которого был 
уничтожен под городом в противо- 
танковлм рву у Рижского шоссе.

Среди убитых —  две тысячи евреев. 
Очевидцы показали, что бывшие ко
менданты Тартуского лагеря Карл 
Линнас и Юхан Юристе лично руко
водили и участвовали в массовых 
расстрелах невинных людей. Узники 
доставлялись к  месту уничтожения 
раздетыми и связанными.

В лагере заключенные, среди кото
рых большое число составляли ста
рики. женщины и лети, подвергались 
неимоверным пыткам и насилиям. 
Здесь существова.'.а система наказа
ния заключенных плетью.

Узники тартуского лагеря подвер
гались систематическому массовому 
уничтожению. Среди погибших много 
видных деятелей культуры —  изве
стный эстонский ученый профессор 
Пеэтер Рубель, талантливый худож
ник Андрус Иохани. чешский про
фессор ЗильберштеЙн.

За совершенные преступления в 
Тарту несут ответственность и став
ленники нацистов —  бывший дирек
тор так называемого «Эстонского са
моуправления» Хяльмар Мяэ (прожи
вает по адресу: Австрия, город Грац, 
Фаунаштрассе, 68) и бывший началь
ник управления полиции п военно
фашистской организации «Омакайт- 
се», генеральный инспектор легиона 
«СС». оберфюрер СС Юханнес Соодла 
(США. Лос-Анжелос).

На футбольных полях страны
В Москве, Ленинграде, Баку, 

Ташкенте. Ереване, Таллине и Во
ронеже состоялись очередные игры 
на первенство СССР по футболу 
среди мастеров класса «А».

Три встречи закончились со сче
том 2:1 — между ''ленинградским 
«Зенито.м» и столичными динамов
цами, командами «Беларусь» и 
Калева», «Пахтакором» и киев

ским «Дина.мо», Ничейный резуль
тат зафиксирован в состязаниях 
между «Спартаком» (Ереван) и

Кайратом (Алма-Ата) — 2:2, а так
же между «Нефтяником» и «Дина
мо» (Тбилиси) — 1:1.

Харьковский «Авангард», забив 
единственный гол, выиграл у самой 
молодой команды розыгрыша— во
ронежского «Труда».

Московский «Спартак» — един
ственный из участников че.мпиона- 
та. не имеющий поражений, вписал 
в свой актив еще одно очко. Игра с 
«Молдовой» закончилась со сче
том 0:0.
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ВЕНА Ж Д Е Т
ВЕНА, 19 мая. (ТАСС). Австрий

ское радио, ссылаясь на сообщения 
из Москвы и Вашингтона, объяви
ло. что в Вене состоится встреча 
Председателя Совета Министров 
СССР  Н. С. Хрущева и Президента 
С Ш А  Дж. Кеннеди. Эта весть, бы
стро облетевшая Австрию, у  всех 
на устах. Общее содержание выска
зываний австрийской печати, жур
налистов и политических деятелей 
можно выразить словами: Австрия 
приветствует встречу и ожидает,

что она будет существенным вкла
дом в дело разрядки международ
ной напряженности.

Еще несколько дней тому назад 
глава австрийского правительства 
д-р Альфонс Горбах заявил, что 
Австрия была бы рада оказать го
степриимство Н. С. Хрущеву и 
Дж. Кеннеди.

<Вена ждет Хрущева и Кенне
ди», <Вена приветствует встречу 
руководителей двух самых могуще
ственных государств мира», — пи
шут австрийские газеты.

Заявление Белого дома
ВАШ ИНГТОН. 19 мая. (ТАСС). 

Белый дом официально объявил, 
что Президент С Ш А  Кеннеди встре
тится с Председателем Совета Ми
нистров СССР  Н. С. Хрущевым в 
Вене 3— 4 июня.

Пресс-секретарь Белого дома Сэ
линджер зачитал корреспондентам 
текст заявления.

Сэлинджер далее сказал, что 
после встречи с Н. С. Хрущевым

Кеннеди намерен вечером 4 июня 
или утром 5 июня направиться в 
Лондон, где он встретится с премь
ер-министром Англии Макмилла
ном. Поздно вечером 5 июня прези
дент С Ш А  вылетит из Лондона в 
Вашингтон.

Вместе с Кеннеди в Вену прибу
дет его супруга Жакелняа Кенне
ди.

Американские сенаторы о предстоящей 
встрече Н. С. Хрущева и  Дж. Кеннеди

ВАШ ИНГТОН. 19 мая. Коррес
пондент ТАСС В. Вашедченко пе
редает:

Сообщение о предстоящей встре
че Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева и Прези
дента СШ А  Дж. Кеннеди вызвало 
благоприятный отклик в американ
ском сенате.

Сенатор Морзе заявил: <Я очень 
обрадован этим решением». По 
мнению лидера республиканцев в

сенате Дирксена, предстоящая 
встреча «принесет определенную 
пользу» и в результате ее может 
быть достигнуто определенное 
взаимопонимание между Советским 
Союзом и СШ А.

Председатель сенатской комис
сии по иностранным делам сенатор 
Фулбрайт сказал, что он одобряет 
встречу Н. С. Хрущева и Дж. Кен
неди. «Я надеюсь, что встреча бу
дет проведена таким образом, что 
она улучшит наши отношения».

Печать США о предстоящей встрече 
Н. С- Хрущева и Дж. Кеннеди

НЬЮ -ЙОРК. 19 мая. (ТАСС). 
Американская общественность про
являет большой интерес к предстоя
щей 3 и 4 июня в Вене встрече 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и Президента 
СШ А  Дж. Кеннеди. Характ^но, 
что большинство общественных 
деятелей и органов печати не толь
ко Соединенных Штатов Америки, 
но и других стран положительно 
расценивает саму идею такой 
встречи. При этом подчеркивается, 
что личный контакт Н. С. Хруще
ва и Дж. Кеннеди предоставит свое
временную и хорошую возможность 
для улучшения международной. ат
мосферы. Несмотря на ограничен
ность поставленной задачи, гово
рится в редакционной статье газе
ты «Нью-Йорк тайме», «эт4 встре
ча все же может дать решающие 
результаты».

В  переданном агентством ЮПИ 
обзоре откликов на сообщение о 
предстоящей встрече прямо указы
вается, что в самых различных дип
ломатических кругах реакция на со
общение о переговорах была одина
кова, а именно: «Это разрядит ат

мосферу». «Среди делегатов на пе
реговорах о мире в Лаосе, говорит
ся, в частности, в сообщении агент
ства из Женевы, неофициальная 
реакция сводится к тому, что пере
говоры лицом к лицу между прези
дентом и премьером приведут к 
дальнейшим, более обычным пере
говорам по нерешенным проблемам, 
интересующим Восток и Запад». 
Агентство сообщает далее, что офи
циальные представители скандинав
ских стран выразили уверенность, 
что «переговоры между двумя ли
дерами создадут возможность 
устранить многие недоразумения и 
недоверие».

Вместе с тем, как указывает кор
респондент газеты «Крисчен сайенс 
монитор» Джозеф Харш, в СШ А  
раздаются голоса, отрицающие по
лезность такой встречи. Главным 
аргументом противников встречи 
руководителей Советского Союза и 
Соединенных Штатов Америки, по 
сообщению Харша, является то, что 
поскольку С Ш А  не могут вести пе
реговоров «с позиции силы», по
стольку сами переговоры теряют 
для них всякую «ценность».

НА ЖЕНЕВСКОМ СОВЕЩАНИИ ПО ЛАОСУ
Ж ЕН ЕВА , 19 мая. Спец. корр. 

ТАСС  К. Романовский передает:
Утреннее заседание, на котором 

председательствовал А . А , Громы
ко, было посвящено вопросам, ка
сающимся деятельности междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю^® Лаосе. Дело 'в-том. что 
вчера, как стало известно, бунумов- 
цы, видимо, для-обоснования требо
вания американской делегации о 
дополнительном подтверждении 
факта прекращения огня в Лаосе 
распространили в Женеве заявле
ние о том, что их подразделения 
якобы подверглись на днях атаке 
со стороны войск, находящихся под 
командованием Конг Ле, и воору
женных сил Нео Лао Хак Сат.

В  конце затянувшегося вчера за
седания министр иностранных дел 
Канады Грин поставил вопрос о 
предоставлении в распоряжение 
членов камиссии специальных тран
спортных средств. Открывая утрен
нее заседание, министр иностран
ных дел Советского Союза предло
жил запросить комиссию, есть ли 
у нее какие-либо потребности ‘тех
нического порядка, с тем, чтобы по 
получении ответа сопредседатели 
обдумали этот вопрос. Возражений 
не последовало.

Ж ЕНЕВА, 19 мая. (Спец. корр. 
ТАСС). На сегодняшнем дневном 
заседании международного совеща
ния по Лаосу председательствую
щий Макдональд (Англия), предо
ставил слово Унг Ван Кхьему, ми
нистру иностранных дел ДРВ.

Демократический Вьетнам, ска
зал Унг Ван Кхьем, —  сосед Лао
са и заинтересован в том, чтобы 
вместе с другими участниками же
невского совещания 1954 года 
обеспечить уважение и соблюдение 
принятых соглашений.

Унг Ван Кхьем напомнил содер
жание решений, принятых семь лет 
назад, и заявил, что колониализм 
пытается с удвоенной энергией по
работить в новых формах те стра
ны, которые только что завоевали 
свою независимость. Во имя так 
называемой антикоммунистической 
борьбы они нанимают реакционные 
элементы, создают марионеточные 
правительства, которые проводят 
диктаторскую политику, ставят пе
ред собой цель подавить патриоти
ческие и демократические силы.

Осуществляя эту политику, уже 
на следующий день после подписа
ния женевских соглашений Соеди
ненные Штаты втянули целый ряд 
стран в организацию манильского 
пакта и создали так называемый 
блок «обороны» Юго-Восточной 
Азии. Один из пунктов этого пакта 
включает Южный Вьетнам, Лаос и 
Камбоджу в «зону обороны» этого 
блока. Всем, однако, известно, что 
манильский пакт СЕАТО призван 
создать условия,, которые позволи
ли бы СШ А  усилить свою интер
венцию. подавить народно-освобо
дительное движение, поставить под 
угрозу мир в этой части света.

Коснувшись попыток оказывать 
давление на Камбоджу, чтобы за
ставить правительство этой страны 
отказаться от мирной политики, 
глава делегации Д РВ  подробно 
остановился на положении в Юж
ном Вьетнаме. В  нарушение женев
ских соглашений СШ А  поставили

туда огромное количество оружия, 
направили массу военных советни
ков, расширяют та.м сеть баз, стро
ят дороги стратегического назначе
ния.

Южный Вьетнам не только был 
включен в-зону СЕАТО, его власти 
на практике участвуют в военной 
деятельности этого блока. Идет 
настоящая война против на- 
'рода. поднявшегося на борьбу за 
право на жизнь, на мирный труд, 
на демократические св^оды.

Соединенные Штаты и южно- 
вьетаамская администрация, про
должал Унг Ван Кхьем, пытались 
неправильно представить борьбу 
населения, заявляя, что речь идет о 
«подрывной деятельности, направ
ляемой извне». Подобные заявле
ния никого не могут обмануть. Сое
диненные Штаты и воинственные 
круги СЕАТО прикрываются ими 
для того, чтобы изо дня в день уси
ливать свое вмешательство в Юж
ном Вьетнаме. Они приняли резо
люцию. которая подтверждает на
мерение этого блока не оставаться 
в стороне ввиду положения в Юж
ном Вьетнаме. 4 мая 1961 г. госу
дарственный департамент С Ш А  за
явил, что военная помощь Южному 
Вьетнаму будет увеличена. Прави
тельство Соединенных Штатов са
мо заявило, что оно изучает в на
стоящий момент вопрос об исполь
зовании американских военных сил 
в Южном Вьетнаме. Вице-прези
дент Джонсон ездил в Сайгон и со
вещался с южновьетнамскими вла
стями об увеличении американской 
военной помощи.

Перейдя к положению в Лаосе, 
представитель Д РВ  подчеркнул, 
что мало говорить о нейтралитете 
— его нужно уважать.

Американский делегат, заметил 
Унг Ван Кхьем. на данном совеща
нии говорил о необходимости со
блюдения женевских соглашений, 
но пусть нам позволят напомнить, 
что именно правительство Фуи Са- 
наниконе, созданное Соединенными 
Штатами, открыто отвергло женев
ские соглашения.

Своими агрессивными актами и 
интервенцией Соединенные Штаты 
разожгли войну в Лаосе, подорва
ли национальные права этого на
рода, поставили под угрозу мир на 
юго-востоке Азии, попрали согла
шения по Лаосу. Отвергая оговорки 
американской делегации, имеющие 
целью оставить лазейку для про
должения вмешательства во внут
ренние дела Лаоса, Унг Ван Кхьем 
горячо приветствовал предложения 
Советского Союза. Эти предложе
ния, сказал он, весьма конструк
тивные, они позволяют Лаосу пой
ти по пути подлинного нейтралите
та, обеспечивают полное соблюде
ние его нейтралитета. Представи
тель Д РВ  энергично поддержал 
также предложение Китайской На
родной Республики о ликвидации 
военного блока СЕАТО.

В  заключение министр иностран
ных дел Д РВ  сказал, что мысли.

Б О Л Ь Ш И Е  П Е Р Е М Е Н Ы
ГА В А Н А . 19 мая. (ТАСС). Здесь 

состоялся первый пленум Нацио
нальной ассоциации мелких земле
владельцев Кубы (АНАП). Пленум 
подвел итоги осуществления аграр
ной реформы, развития сельского 
хозяйства за два года, обсудил 
план деятельности ассоциации и из
брал руководство АН АП , офици
ально закрепив тем самым сущест
вование новой организации кубин
ских крестьян.

На пленуме выступили директор 
Национального института аграрной 
реформы Антонио Нуньес Хименес, 
генеральный администратор АН АП  
Пепе Рамирес и премьер-министр 
Кубы Фидель Кастро.

Вспоминая слезы и кровь, проли
тые на кубинских плантациях, ска
зал Кастро, крестьяне видят сего
дня, что жертвы не пропали даром. 
Мечта павших кубинцев в большей 
части осуществилась. В  большей, 
но не полностью. То, что мы видим 
сегодня. — это первые плоды тру
да, первые результаты осуществле
ния аграрной реформы. Но пред
стоит еще многое сделать.

Кастро указал, что за два про
шедших года сделано главное: бед
нейшие крестьяне получили землю.

Раньше, продолжал Кастро, удел 
крестьянина заключался в том, что
бы обрабатывать землю латифунди
ста или отдавать ему большую 
часть урожая со своего клочка. 
Если крестьянин и имел землю, то 
самую неплодородную, далеко в го
рах. Чтобы прокормиться, на ней 
работали крестьянин и его жена, 
дети и старики. При этом кресть
янин вечно дрожал, каждую минуту 
его могли прогнать с земли.

При такой несправедливой систе
ме несправедливым было и распре
деление доходов. Тысячи людей |эа- 
ботали для того, чтобы горстка се
мей имела по пять автомашин, ог
ромный счет в банке, ездила поку
тить в Париж.

Латифундист был паразитом об
щества. он ничего не производил. 
Доказательством этого является тот 
факт, что за два года после револю
ции, когда хозяевами земли стали 
крестьяне, на бывших латифунди
ях выращивается в два раза боль
ше риса, фасоли, сахара. А  доходов 
от этой продукции хватает на то, 
чтобы расширять производство, 
строить школы, крестьянские жи
лища.

Произошло большое изменение.

Выступление 
Ф. Кастро

говорит Кастро. Раньше крестьяне 
не имели никаких возможностей — 
теперь они имеют все. Это означа
ет, что теперь перед ними большая 
ответственность. Имея все в своих 
руках, крестьяне ответственны за 
развитие производства. Нельзя по
чивать на лаврах и ограничиваться 
провозглашением лозунга «Да 
здравствует революцияі». Задача 
заключается в том, чтобы каждый 
на своем посту делал как можно 
больше.

Кастро призывает работников 
сельского хозяйства увеличить ко
личество продуктов питания для на
селения. Кубинцы, сказал он, долж
ны хорошо питаться. Нужно рас
прощаться с традиционным блюдом 
кубинских бедняков — малангой. 
Необходіпѵю вырастить здоровое и 
крепкое поколение.

Указав, что потребление увели
чилось, Кастро приводит пример: 
статистические данные показали, 
что потребление мяса в провинции 
Лас-Вильяс в этом году по сравне
нию с 1959 годом увеличилось в 
три раза. Действительно, если рань
ше некоторые рабочие были заня
ты на производстве четыре месяца, 
сейчас они работают круглый год. 
Они должны лучше и питаться. 
Чтобы выдержать ритм, взятый ре
волюцией, нужно наладить здоро
вое питание. К пище нужно доба
вить хорошую обувь, одежду, ме
дицинское обслуживание, образова
ние. отдых. Это должно быть га
рантировано трудящимся.

Кастро выдвигает план увеличе
ния производства продуктов пита
ния, в частности, мяса. Он предла
гает увеличить в значительных раз
мерах и в кратчайшие сроки пого
ловье свиней, расширить посевные 
площади под такие культуры, как 
фасоль и хлопок. Для этого нужно 
использовать пустующие земли, за
сеять каждый гектар земли.

Когда мы говорим, сказал далее 
Кастро, «нужно послать тысячу мо
лодых людей в Советский Союз 
изучать сельское хозяйство», мы 
выбираем лучших. Когда мы при
нимаем что-то важное, новое, мы 
также выбираем лучших. Контрре
волюция. наоборот, подбирала лю

дей для высадки на Кубу среди пре
ступников, покрывших себя позо
ром. Революция ищет лучших лю
дей, контрреволюция предпочитает 
подонки сК5щества.

Под одобрительные возгласы 
собравшихся Фидель Кастро пред
лагает: пусть-ка эти авантюристы, 
сынки богачей, интервенты, попав
шие в плен, поработаюті Они при
шли сюда, чтобы заставить рабо
тать на с^ я трудящихся — пусть 
поработают сами. Рабочие не боят
ся труда. Для гангстера же это са
мое неприятное дело. Сейчас эти 
контрреволюционеры спокойно си
дят в тюрьме, питаются, хорошо се
бя чувствуют. Пусть-ка они порабо
тают! Если же империалисты не 
хотят, чтобы их посланцы работа
ли, если им жаль контрреволюцио
неров, пусть обменяют их на трак
торы и сельскохозяйственные ма
шины. Убийц, находящихся среди 
этих пленных, мы не можем обме
нять. А  вот остальных могли бы об
менять на 500 бульдозеров. В про
тивном случае — пусть работают, 
крепко работают, пусть делают для 
нас траншеи, оборонительные со
оружения.

Затем Кастро остановился на со
циальных преобразованиях и новой 
экономической структуре на селе. 
Контрреволюция постоянно пугала 
мелких землевладельцев: «Твою
землю социализируют». Это ложь. 
Революция не нуждается в социа
лизировании земель мелких соб
ственников. Она делает это с круп
ными латифундиями. Во-первых, 
бывает трудно разбросанных на 
большом расстоянии друг от дру
га крестьян и их наделы объеди
нить в единый кооператив, во-вто
рых, революция уважает желание 
землевладельца. Революция про
возгласила право крестьян на зем
лю и помогает им. Если они жела
ют, то могут вступить в коопера
тив, если нет — революция идет 
им навстречу. Таков основной по
литический принцип революции на 
селе.

Фидель Кастро призвал мелких 
землевладельцев вместе со всеми 
работниками сельского хозяйства 
дружно взяться за выполнение 
большой и ответственной задачи — 
активно развивать сельское хозяй
ство. дать больше продуктов пита
ния для населения и сырья для про
мышленности.

которые были высказаны главой 
делегации королевского правитель
ства Лаоса и главой делегации пар
тии Нео Лао Хак Сат по поводу 
урегулирования лаосской пробле
мы, весьма справедливы. Делега
ция Демократической Республики 
Вьетнам полностью их поддержива
ет. Делегация Демократической 
Республики Вьетнам подчеркивает, 
что для полного урегулирования 
лаосского вопроса необходимо:

Во-первых, следует покончить с 
вмешательством Соединенных Шта
тов и некоторых других государств 
— членов СЕАТО в Лаосе. Следует 
вывести из Лаоса все иностранные 
войска, ликвидировать военные ба
зы, созданные ими, избавить Лаос 
от «защиты» СЕАТО. Лаос обя
зуется не участвовать ни в каких 
военных агрессивных союзах, в ка
кой бы форме они ни создавались. 
Он обязуется не допускать, чтобы 
иностранные государства создавали 
военные базы на его территории.

Во-вторых, необходимо покон
чить с иностранным в.мешатель- 
ством во всех его видах во внутрен
ние дела Лаоса. В соответствии с 
пунктом 12 заключительного акта 
женевского совещания следует 
осуществить политику, которая со
стояла бы в том, чтобы предоста
вить лаосцам самим решать дела 
Лаоса.

В-третьих, Лаос должен дейст
вительно стать мирной, нейтраль
ной, независи.мой и объединенной 
страной в соответствии с женев
скими соглашениями 1954 года, в 
соответствии с духом вьентьянских 
соглашений 1956— 1957 гг., в со
ответствии с общей декларацией 
принца Суванна Фумы и принца 
Суфанувонга от 20 ноября 1960 
года и в соответствии с политиче
ской програм.мой из шести пунк
тов, которая была опубликована в 
Сиенг-Куанге 8 мая 1961 года пра
вительством принца Суванна Фу
мы.

Правительство Демократической 
Республики Вьетнам считает, что 
проблема Лаоса является серьез
ным международным вопросом, ко
торый может быть урегулирован те
перь мирными переговорами. Мы 
твердо убеждены в том. что при 
созидательных усилиях стран, уча
ствующих в данном совещании, в 
условиях борьбы лаосского народа 
и при поддержке международного 
общественного мнения Лаос станет 
мирным, нейтральным, независи
мым и объединенным государством, 
которое внесет свой вклад в под
держание мира в Юго-Восточной 
Азии и во всем мире.

После выступления Унг Ван 
Кхьема попросил слово представи
тель Южного Вьетнама. Как и сле
довало ожидать, свою речь он по
святил оправданию .политики, при
ведшей к нарушению женевских 
соглашений 1954 года.

На этом заседание закончилось.
Следующее заседание назначено 

на 22 мая.

ГомскнѲ областпой драматияеский 
театр имепн В. П. Чкалова 
Последние спектакли сезона 

21 мая, днем и вечеро.м— «Цве
ты живые».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 час. дня, вечернего — в 7 ча
сов вечера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещеннп Дома офицеров) 
23, 24 мая — «Марнца».
Начало спектаклей в 8 час. 30 

мин. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
21 мая — новый художест

венный фильм «Евдокия». Сеансы:
9- 50, 11-55. 2. 4-05, 6-10, 8-15,
10- 20.

22, 23 мая — новый художест
венный фильм «За длинной ств' 
ной». Сеансы: 9-20, 11, 12-40
2-20, 4, 5-40. 7-20. 9. 10-40.

Зал кинохроники
21 мая — художественный 

фильм «Спасенное поколение». Се
ансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5
6-45, 8-30, 10-15.

22, 23 мая — новый художест
венный фильм «Евдокия». Сеансы: 
10. 12. 2. 4. 6. 8, 10.

Кинотеатр имени Н'. Черных
21 мая. Большой зал — новый 

художественный филь.м «Евдокия». 
Сеансы: 9. 11. 1, 3. 5. 7, 9. 11. 
Малый зал— «ЧП» (первая серия). 
Сеансы: 9-30, 12-45, 4, 7-15. «ЧП» 
(вторая серия). Сеансы: И , 2-15,
5- 30, 8-45, 10-30. Дети до 16 лет 
не допускаются.

22 мая. Большой зал — новый 
художественный фильм «Конец 
пути». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50,
2- 25, 4. 5-35, 7-10, 8-45. 10-20.
Малый зал — «Евдокия». Сеансы: 
10. 12, 2. 4. 6. 8. 10.

Кинотеатр городского сада
21 мая — новый цветной ши

рокоэкранный художественный 
фильм «Безмолвная звезда». Се
ансы: 11-20. 1-10, 3. Касса ра
ботает с 10 час. утра. Сеансы: 4-50,
6- 45, 8-40. 10-30. Касса работает 
с 3-х часов дня.
22 мая — новый цветной широ

коэкранный фильм «Кёр-оглы». 
Сеансы: 10-30, 12-30. 2-30, 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. 
Сеансы: 6-30, 8-30. 10-30. Касса 
работает с 5 час. вечера.

Дом культуры ГРЭС-2
21 мая — «Жервеза». Сеансы:

3. 5. 7. 9.
Клуб имени Сталина

21 мая — «Евдокия». Сеансы:
3- 50, 8-10. «Тншнна». Сеансы:
1-40, 6, 10-10.

22 мая — «За длиішой стеной». 
Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10. 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
22 мая — «Доктор Айболит*. 

Сеанс в 2 часа дня. «Окно в не
бо*. Сеансы: 4. 6.

Межсоюзный клуб 
21 мая — «Слепой музыкант». 

Сеансы: 5. 7, 9.

Воскресенье, 21 мая 
15.00. Для детей. Спектакль об

ластного театра кукол «Осенняя 
сказка». 15.50. Киноновеллы «Ма
ленькие драмы». 18.30. «Танцы 
на ландшафте». (Показывает Бер
линская студия телевидения). 
18.55. «Откуда эти кадры?» (кино
викторина). 19.30. Телевизионные 
новости. 19.40. Концерт ансамбля 
песни и пляски Томского электро
лампового завода. 19.55. Концерт 
студенческой художественной са
модеятельности. 20.30. Кинопо
весть «Весенние грозы».

Понедельник, 22 мая 
18.30. Навстречу XXII съезду 

КПСС, 18.40. Телевизионная по
становка студии «Слепое счастье». 
20.00. Телевизионные новости.
20.10. Художественный фильм 
«Школа злословия».

Томскому областному управле
нию связи требуются на постоян
ную работу старшие бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова. 12. 2— 1

То.мскому университету требуют
ся на постоянную работу; мастер- 
печатннк на ротопринт, курьер, ма
шинистка и опытный библиотекарь.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Ленина, 36, отдёл кадров.

Магазин № 14 Томского горпром
торга (г. То.мск, проспект имени 
Фрунзе, 45} ликвидируется.

Претензии принимаются до 
31 мая 1961 г.

Клиника.м Томского медицинско
го института ерючно требуются на 
постоянную работу: машинистка,
медицинские сестры, санитарки, 
уборщицы, столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров 
клиник. 2— 1

Зе.мельный участок, расположен
ный в районе Томского мясокомби
ната, ограниченный улицей Нижне- 
Луговой, дорогой на гравийный 
карьер, дамбой реки Томи и шпа
лопропиточным заводо.м, отведен 
Томскому водоканалтресту под 
строительство.

Посадка огородов запрещается.
2 — 1

Текстильной фабрике требуются 
на постоянную работу: заведую
щий складом готовой продукции, 
рабочие в веревочный цех, дворник 
и коновозчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

2 — 1

Детским яслям № 17 Томской 
ГРЭС-2 требуется сторож-дворннк.

Обращаться: г. То.мск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров.

2 — 1

Требуются на постоянную работу: 
аккумуляторщики, водители авто
погрузчиков, электромонтеры, груз
чики.

Обращаться: г. То.мск. телефон 
39-66, отдел кадров.

2 — 1

Ц Р У  у н и ч т о ж а е т  улики
НЬЮ-ЙОРК. 19 мая. (ТАСС). В 

сообщении из Вашингтона, озаглав
ленном «ЦРУ уничтожает доказа
тельства своего участия во вторже
нии на Кубу» обозреватель газеты 
«Нью-Йорк миррор» Дрю Пирсон 
указывает, что «агенты централь
ного разведывательного управле
ния принимают спешные и осто
рожные меры, чтобы уничтожить 
все видимые нити, связывающие 
их с вторжением на Кубу».

«Агенты ЦРУ, — пишет он, — 
во-первых, поспешили завладеть 
документами, находившимися в ру
ках кубинского временного прави
тельства (организации кубинских 
контрреволюционеров. — Ред.), 
чтобы председатель сенатской под
комиссии по латиноамериканским 
делам сенатор Морзе не смог при
влечь их к ответственности.

Во-вторых, агенты Ц РУ  забрали 
два судна — «Благард» и «Барба
ра», которые были куплены для 
осуществления вторжения, и унич
тожили на них все доказательства 
своего участия во вторжении. Они 
были настолько увлечены уничто
жением дискриминирующих их 
данных, что даже убрали с этих су
дов стандартное сигнальное обору
дование.

Еще одно судно «Санта-Анна», 
которое было арендовано Ц РУ  для 
использования его кубинской груп
пой Нино Диаса, отправили к за
падному побережью, а четвертое 
судно — «Атлантик* направили в '

Балтимор. На всех этих судах бы
ло снято все дискриминирующее 
их оборудование.

Но Ц РУ  не стоит беспокоиться по 
поводу проводимого сенатом рас
следования. Очень многие, вроде 
сенатора Хикенлупера, вообще не 
хотят заниматься этими ошибками.

Раскол, наметившийся в прави
тельстве Кеннеди между президен
том и его дипломатом № 1 Эдлаем 
Стивенсоном, сейчас ликвидирован. 
Одно время Стивенсон подумьгеал 
об отставке.

Этот раскол произошел из-за 
Кубы и из-за того, что ни государ
ственный департа.мент, ни Белый 
дом не посвятили Стивенсона в 
тайну, состоящую в том, что цент
ральное разведывательное управле
ние СШ А поддерживает вторжение 
на Кубу и что объединенная груп
па начальников штабов утвердила 
планы боевых действий.

Поэтому, продолжает Пирсон, 
18 апреля Стивенсон, выступав
ший в ООН, чтобы заверить деле
гатов в непричастности правитель
ства СШ А к действиям мятежни
ков, оказался в положении не то 
лжеца, не то глупца. Голосом, про
никнутым убеждением, он провоз
гласил в ООН, что его правитель
ству ничего не известно о высадке 
на Кубу. В ответ многие делегаты 
разразились смехом: они были
лучше информированы, чем глав
ный представитель США*.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

с 26 мая выпускает на экраны новый цветной 
художественный фильм

«РОВЕСНИК ВЕКА»

В главных ролях: Н. Лебедев, Л. Шагалова, Ю. Саранцев, 
Производство киностудии «Мосфильм».
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Антикубинская резолюдия палаты 
представителей США

НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). 
Палата представителей конгресса 
СШ А  401 голосом против 2 приня
ла резолюцию, в которой говорит
ся, что Куба представляет «явную

опасность» для Западного полуша
рия. В резолюции содержится при
зыв, чтобы организация а.мерикан- 
ских государств приняла санкции 
против Кубы.

О б е р е г а й т е

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

23 мая, в 5 часов 30 минут ве- j партийного, советского и хозяйст- 
чера, в Доме политического просве- [венного актива на темѵ: «Высокие 
щения (г. Томск, Кооперативный | напряжения и их применение в на- 
переулок, 5) состоится лекция для I родном хозяйстве».

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 21 мая ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха по юго-восточным 
районам 20— 25, по остальньпй —
13— 18 градусов. тепла.

ПОГОДА

22 23 мая по области ожидает
ся переменная облачность, ме
стами осадки, ветер 3— 7 метров в 
секунду, температура ночью 0 — 5. 
днем — 12— 17 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ! Н Е ПОВРЕЖ ДАЙТЕ 
ЭЛЕКТРИ ЧЕСКИХ КАБЕЛЕЙ!

Вниманию населения, руководителей и энергетиков предприя
тий, управляющих домами, комендантов и производителей работ!

Не производите сами и не допускайте никаких зе.мляных ра
бот па улицах, площадях, на территориях предприятий и во дво
рах домовладений без ведома управления городской архитек
туры. управления электросетей.

Помните, что самовольные раскопки земли приводят к ава- 
ри :м, к перерыву в электроснабжении города и могут привести к 
несчастным случаям с работающими.

Управление электросетей «Томскэнерго» высылает своих 
представителей для наблюдения за земляными раскопка.ми, если 
они разрешены.

Бызов представителей следует производить за сутки до нача-. 
ла работ пись.менно или по телефону 25-06.

О всех случаях самовольных раскопок немедленно сообщайте 
в управление электросетей (телефон 25-06 или 39-08). этим вы 
предупредите возможные аварии и несчастные случаи с людьми.

Управление электросетей «Томскэнерго*.
3— 2
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